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Maçonaria discute convivência com 
a seca e potencial solar

Bolsonaro destaca, na 
ONU, ações do Brasil na 
transição energética
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,34

Cotação EURO - REAL

R$ 6,25

Gasolina

R$ 6,29

Diesel comum Etanol 

R$ 4,79 R$ 4,43

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 18º

A Secretaria de Estado de Saúde (SES-MG) 
iniciou, no último sábado (25/9), o repasse 
de 633.030 doses de imunizantes contra a co-
vid-19 às Unidades Regionais de Saúde (URSs). 
São 544.050 doses da Pfizer e 88.980 da Astra-
Zeneca. Esta remessa faz parte do 53º lote de 
vacinas contra a covid-19. 

A diretoria do Sindicato dos 
Empregados no Comércio de 
Montes Claros se reuniu na últi-
ma sexta-feira com tenente Gildo, 
da Polícia Militar, quando discutiu 
a demanda apresentada pelos co-
merciários que atuam no entorno 
da Avenida Dulce Sarmento. Os 
trabalhadores relatam que, ao 
finalizar a jornada de trabalho 
que se encerra por voltas das 
21h30min às 23h00min, mais de 
490 comerciários que trabalham 
naquela região acabam sofrendo 
assaltos, assédio, constrangimen-
tos, entre inúmeros perigos.

A Secretaria Nacional da Pessoa com Deficiên-
cia, vinculada ao Ministério da Cidadania, quer 
promover encontro em parceria com a AMAMS, 
para discutir a implantação de políticas públicas 
nessa área. O secretário nacional Claudio de Cas-
tro recebeu em Brasília a comitiva da AMAMS, 
quando observou ser necessário estimular a aces-
sibilidade nos municípios do Norte de Minas.

TJMG promove 
campanha contra o 
tráfico de pessoas e a 
exploração sexual
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Minas Gerais distribui 
mais de 633 mil doses 
de vacinas contra a 
covid-19

Sindcomerciários reúne-se com 
a PM por mais segurança 

DIVULGAÇÃO

Amams articula evento 
nacional para políticas 
públicas com deficientes 

O deputado Delegado Marcelo Freitas cumpriu agenda no 
Noroeste de Minas, quando entregou equipamentos às comu-
nidades rurais. Sábado, em João Pinheiro, ele realizou no Assen-
tamento Jardim, com a presença do presidente da associação 
Daniel Júnior, da vice-presidente Eliete de Oliveira e do ex-pre-
sidente Gilmar, a entrega de uma carreta para silagem e imple-
mentos agrícolas. 

Marcelo Freitas entrega 
equipamentos no Noroeste 
de Minas Com a derrota para o CSA, por 2 a 1, de virada, 

nesse domingo, no Independência, o Cruzeiro per-
deu a invencibilidade sob o comando do técnico 
Vanderlei Luxemburgo e também no returno da 
Série B do Brasileiro. Até então, o time celeste era o 
único que não perdera no segundo turno da com-
petição. O Cruzeiro vinha de seis jogos sem derro-
ta no segundo turno, com duas vitórias e quatro 
empates. 

Cruzeiro perde invencibilidade no segundo
turno em nova derrota para o CSA

DIVULGAÇÃO 

O Grande Oriente do Brasil, uma das três obediências maçônicas do Brasil, realizou sábado, em Montes Claros, a 22ª etapa do Projeto Irmanar, com a discussão de temas de interesse do Norte de Minas, como um plano de 
convivência com a seca e a exploração do potencial de energia solar e até mesmo a campanha de valorização do voto do Norte de Minas. 

ALEXANDRE GUZANSHE/EM/DAPRESS
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Após os boatos de que o governador Romeu Zema, sobre a 
possibilidade da sua ida para a nova legenda que será criada com 
a fusão entre o DEM e o PSL, o assunto passou a ganhar uma 
dimensão maior do que se imaginava. A ponto do governador se 
manifestar por sua assessoria, que avisa que “o governador man-
tém conversas com todos os principais articuladores políticos 
do país e esteve com Luís Felipe D’Ávila e com Eduardo Ribeiro 
(Novo), discutindo exatamente as perspectivas de 2022”. Como 
diz o ditado, onde há fumaça, há fogo.

 
ACORDO NOS PRECATÓRIOS

Grande vetor do atual risco fiscal brasileiro, o pagamento de 
precatórios, em 2022, pode ter uma solução criativa. O presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco, imagina que esta solução 
pode aliviar o teto em R$ 50 bilhões no ano que vem. A ideia 
de Pacheco é corrigir o valor pago com base nos precatórios de 
2016, ano em que o teto foi criado. Com isso, o montante total 
seria de, no máximo, R$ 40 bilhões a serem pagos. O Executivo 
e o Congresso Nacional estão negociando uma forma de paga-
mento dos precatórios que permite a quitação de parte do valor 
fora do teto de gastos. A ideia principal é fixar um limite próprio 
para os precatórios, tendo como referência o valor dessa des-
pesa em 2016 atualizada pela inflação, assim como é a regra do 
teto de gastos. Isso resulta em limite de R$ 39,8 bilhões. Como 
a despesa total com precatórios para 2022 é estimada em R$ 89 
bilhões, os outros R$ 49,2 bilhões seriam “rolados” para os anos 
seguintes.

 
BEJANI EM PRISÃO DOMICILIAR

COM TORNOZELEIRA ELETRÔNICA

O ex-prefeito de Juiz de Fora, Carlos Alberto Bejani, teve o pe-
dido de prisão domiciliar em seu desfavor acatado pela Justiça. 
A condenação definitiva resulta de ação ajuizada pela 22ª Promo-
toria de Justiça de Defesa do Patrimônio Público do município. 
Bejani foi julgado por um processo de propaganda indevida em 
2007 – ano em que exercia seu segundo mandato à frente do 
Executivo municipal. Logo, ele foi condenado por uso indevido 
de recursos públicos. Inicialmente com pena determinada pela 
Justiça de dois anos e seis meses, a ser cumprida em regime 
semiaberto, a defesa do ex-chefe do Executivo, que completa 71 
anos na segunda-feira, conseguiu converter o cumprimento da 
sentença para a modalidade domiciliar. Mas Bejani terá que usar 
tornozeleira eletrônica.

 
UMA COMISSÃO ESPECIAL PARA

ANALISAR NOVO CÓDIGO ELEITORAL

Se depender do senador Antônio Anastasia, o novo Código 
Eleitoral será analisado por uma comissão técnica antes de ser 
apreciado pelo plenário do Senado. Anastásia é o relator da ma-
téria na Casa, que foi aprovada a toque de caixa pelos deputados 
federais, que pressionam para que as novas regras sejam vota-
das até o dia 2 de outubro posando a valer para as eleições do 
ano que vem. Mas a proposta enfrenta resistência no Senado e 
dificilmente será analisada com a mesma pressa que tiveram os 
deputados.

 
MUNICÍPIOS MINEIROS AGUARDAM

DERRUBADA DE VETO À SUDENE

Um assunto está mobilizando a bancada federal mineira em 
Brasília. Trata-se do veto presidencial à inclusão de 81 municí-
pios mineiros e três do Espírito Santo na área de atuação da 
Superintendência do Desenvolvimento do Nordeste (Sudene). 
O assunto será tratado na primeira sessão conjunta da Câma-
ra dos Deputados e do Senado Federal desde o fim do recesso 
parlamentar em julho. A expectativa dos parlamentares minei-
ros é a de que o veto será derrubado. Por se tratar de um veto 
presidencial, a matéria precisa da maioria absoluta dos votos da 
Câmara e do Senado, ou seja, 257 votos de deputados e 41 votos 
de senadores.

Como fica a economia dos pequenos 
municípios?

Ser ou Pertencer?

Como empresas podem poupar energia 
em meio à crise hídrica (Parte 2)

MARILENE CARNEIRO MATOS
ADVOGADA

JORGE MIKLOS
SOCIÓLOGO

LEANDRO SOLARENCO
ENGENHEIRO

As licitações se apoiam em dois pila-
res clássicos: a seleção da proposta mais 
vantajosa para o Estado e a igualdade 
de oportunidades para os interessados 
em firmar contratos com a Administra-
ção Pública. A partir da Lei 12.349, de 
2010, incluiu-se outro objetivo aos cer-
tames licitatórios: a garantia do desen-
volvimento nacional sustentável.

Nesse sentido, a sustentabilidade 
é originariamente concebida de for-
ma multidimensional, abrangendo as 
vertentes ambientais, sociais e econô-
micas, pelo que se fala em “tripé da 
sustentabilidade”. Assim, no aspecto 
ambiental, relaciona-se à manuten-
ção das funções e componentes dos 

ecossistemas, a qualidade e equilíbrio 
dos recursos ambientais, o respeito à 
biodiversidade e a manutenção aos ci-
clos naturais. A vertente econômica se 
traduz em práticas que estimulem o de-
senvolvimento econômico, bem como, 
dentre outros aspectos, a avaliação de 
custo e benefícios envolvidos em cada 
decisão. Já a sustentabilidade social visa 
a redução do nível de pobreza, a pro-
moção do bem-estar social, os direitos 
fundamentais sociais, a inclusão e res-
ponsabilidade social, além da inclusão 
das minorias.

Nesse sentido o Estado atua como 
agente regulador do equilíbrio dos di-
versos setores da sociedade mediante 

as compras públicas, considerando-se o 
impacto de cerca de 10% (dez por cen-
to) que as contratações públicas osten-
tam em relação ao PIB nacional.

Diante de tão importante via de 
atuação do Estado, justamente me-
diante as aquisições de bens e contra-
tações de serviços, calha analisar neste 
contexto os impactos que o pregão 
eletrônico, cuja tendência de adoção 
se faz cada vez mais presente, terá so-
bre a sustentabilidade das economias 
locais. Especialmente em relação a 
municípios de médio e pequeno por-
te.

Isso porque as compras por meio 
eletrônico são desfavoráveis para o 

comércio local: segundo estatísticas, 
quando o pregão é realizado na forma 
presencial, 60% (sessenta por cento) 
dos certames tem como vencedor lici-
tante local, contra apenas 30% (trinta 
por cento) na forma de pregão eletrôni-
ca. Tal cenário acarreta inegável impac-
to negativo no comércio e produções, 
bem como na arrecadação e na geração 
de empregos locais.

A pandemia, que incrementou gran-
demente as compras feitas por meio 
eletrônico, diante das medidas restriti-
vas de circulação, é um claro exemplo 
do quão nefastas podem ser as conse-
quências de tal modelo de aquisições 
sobre os pequenos comerciantes locais.

Assim como muitas espécies, o ser 
humano é um animal gregário. Ele 
precisa pertencer. É imperativo para 
a sobrevivência adaptar-se ao grupo 
uma vez que, quanto maior a colabo-
ração no interior do grupo, maiores 
são as chances de sobrevivência, ou 
seja, otimizar a obtenção de recursos 
sob as diversas condições do ambien-
te. Aqueles que otimizam o perten-
cimento sobreviveram e se reprodu-
ziram com mais êxito, ou seja, seus 
genes com o tempo predominaram, 
lei da seleção natural. O etólogo Bo-
ris Cyrulnik adverte que “Não perten-
cer a ninguém é tornar-se ninguém”.

“Sem amigos, ninguém escolhe-
ria viver, ainda que tivesse todos os 
outros bens”, escreveu Aristóteles 
em Ética a Nicômaco. Temos uma 
necessidade de nos afiliarmos uns 
com os outros e até de nos tornar-
mos fortemente ligados a algumas 
pessoas em relacionamentos íntimos 
e duradouros.

Para garantir a eficácia do perten-
cimento e evitar a rejeição, geralmen-
te nos adaptamos aos padrões dos 
grupos e buscamos causar impressão 
favorável. Para ganhar amizade e es-
tima, monitoramos nosso compor-
tamento, na esperança de criar as 
impressões certas. Buscando amor 
e pertencimento, investimos uma 
grande porção de energia psíquica - 

tudo motivado pela nossa busca de 
aceitação.

A necessidade de pertencimento 
alimenta tanto as ligações profun-
das quanto os riscos ameaçadores. 
Pela nossa necessidade de definir 
um “nós” se constituem o afeto fami-
liar, as amizades leais e o espírito de 
equipe, mas também as gangues de 
adolescentes, as rivalidades étnicas 
e o nacionalismo fanático. O medo 
de ficar sozinho parece pior que a 
dor do abuso emocional ou físico. A 
necessidade do vínculo, em alguns 
casos, mantém pessoas em relações 
abusivas. Nosso medo de ficar sozi-
nhos tem alguma base na realidade. 
Crianças que mudam de lares de ado-
ção várias vezes, com sucessivos rom-
pimentos dos laços afetivos, podem 
vir a ter dificuldade para estabelecer 
laços profundos. Crianças criadas em 
instituições sem um senso de perten-
cer a alguém, ou trancadas em casas 
sob condições de extrema negligên-
cia, se transformam em seres patéti-
cos - recolhidos, assustados, calados.

Pesquisas evidenciam que a neces-
sidade de nos afiliar ou de pertencer 
- o sentimento de conexão que nos 
identifica com outras pessoas - tem 
valor de sobrevivência. Os ambientes 
que favorecem nossa necessidade de 
pertencimento também proporcionam 
um melhor funcionamento de nosso 

sistema imunológico. Os laços sociais 
e a sociabilidade positiva até mesmo 
conferem maior resistência.

O processo do desenvolvimento 
psicossocial comporta os dilemas da 
adaptação social. Sabemos que a ne-
cessidade de inclusão na coletividade 
faz parte do processo evolutivo da 
espécie. Não só fisicamente, mas tam-
bém do ponto de vista emocional e 
psicológico, o ser humano depende de 
relacionamentos para se desenvolver 
e conhecer. O bebê faz malabarismos 
para chamar a atenção dos seus cui-
dadores. Sem comida e sem afeto, ele 
morre. A dor sentida em um processo 
de rejeição ou isolamento é análoga à 
dor física.

É assim que a espécie sobrevive, 
mas qual é o custo do pertencimento? 
O que ocorre com o indivíduo? Muitas 
vezes, para se adaptar ao grupo, o in-
divíduo sacrifica sua essência original. 
Vive a vida dos outros sem autenticida-
de e a expressão singular da sua subs-
tância original, da sua estrutura íntima. 
Afinal, como ser adaptado e, ao mes-
mo tempo, integrar os conteúdos da 
alma que a mantém única e original, 
embora sejam socialmente recusados 
ou pessoalmente reprimidos? Essa é 
a questão que divide o ser humano: 
o dilema entre o ser e o pertencer! 
Trata-se de um desafio constante, 
longo e intenso para que o grupo, a 

sociedade massificada, os vizinhos, os 
colegas de escola e/ou de trabalho, as 
regras, a empresa, a convivência social 
ou até mesmo um amor não se tornem 
coerção, cerceamento, intimidação, ti-
rania, opressão.

O Psiquiatra e fundador da Psi-
cologia Analítica advertia: “Toda vida 
é vida individual e aí reside seu fim 
último”. Para Jung, a origem de toda 
neurose é a impossibilidade de viver a 
vida com singularidade.

Por vezes, são crises existenciais 
que nos apresentam uma oportunida-
de de reexaminar a nossa vida e fazer 
a pergunta por vezes assustadora e 
sempre libertadora: “Quem sou eu 
além da minha história e dos papéis 
que interpretei?” Quando descobrimos 
que, em nome da adaptação ao grupo, 
vivemos um falso eu, que temos repre-
sentado, impelidos por expectativas 
irrealistas, nós nos abrimos finalmente 
para a possibilidade e para a aventura 
da nossa verdadeira individualidade.

Somos desafiados a transgredir 
muitas normas, incluindo a gramática, 
e passar a escrever a palavra pertenSer 
com “s” inventando com esse signifi-
cante um novo significado para a vida, 
imaginando uma experiência comu-
nitária que colabora para satisfazer a 
necessidade de pertencimento e, ao 
mesmo tempo, “traz à tona o que está 
dentro de ti”.
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Muitas dúvidas cercam essa relação, 
portanto é importante conhecer direi-
tos e deveres de locatários e locadores, 
para garantir uma boa convivência no 
condomínio, especialmente porque a 
locação de apartamentos tem crescido 
sistematicamente no Brasil, principal-
mente em cidades grandes, onde as 
pessoas optam por esse tipo de imóvel 
pela praticidade e segurança.

Com o aumento de inquilinos 
nos condomínios, algumas dúvidas 
são levantadas com maior frequência, 
principalmente sobre as despesas rela-
cionadas ao condomínio. Muitas vezes 
a relação de direitos e obrigações não 
ficam tão claras quanto deveriam. Por 
isso elencamos algumas das dúvidas 
mais frequentes sobre esse assunto, 
como por exemplo: Inquilino é um 
condômino? Antes de mais nada é im-
portante esclarecer que apesar de ter 
direitos bem parecidos com os demais 
condôminos, o inquilino não é consi-
derado condômino. Segundo o Código 
Civil, o termo só se aplica ao proprietá-
rio do imóvel.

Outra dúvida frequente é: Quais 

as despesas do condomínio são de 
responsabilidade do locador e quais 
são do locatário? Vamos tentar ser di-
dáticos, as despesas ordinárias, como 
salário dos funcionários, consumo de 
água e luz, limpeza, conservação, ma-
nutenção, pintura, seguro condominial 
são de responsabilidade do inquilino.

As despesas extraordinárias, no en-
tanto, como mudança na fachada do 
prédio, uma área gourmet, moderni-
zação das cabines do elevador, que são 
alguns exemplos de despesas extraordi-
nárias ficam sob a responsabilidade do 
proprietário.

As chamadas melhorias uteis, como 
por exemplo a impermeabilização, que 
visa conservar e evitar a deterioração do 
bem, também deverá ser de responsabi-
lidade do proprietário, enquanto que o 
locador/proprietário deve ser responsá-
vel por todas as despesas extraordiná-
rias que ocorram no condomínio.

Outra dúvida muito frequente é se 
os inquilinos devem contribuir para 
reposição do fundo de reserva? E a 
resposta é sim, mas apenas se o fundo 
de reserva foi usado para pagamento 

de despesas ordinárias no período em 
que o inquilino já morava no prédio e 
em casos de dúvidas, é sempre válido 
consultar a convenção do condomínio.

Com relação às reformas do imóvel, 
uma das principais obrigações de quem 
aluga o imóvel, ou seja, do proprietá-
rio é entregá-lo em boas condições, 
de modo que ele sirva ao uso que se 
destina. Qualquer problema que atra-
palhe ou prejudique de alguma forma 
o inquilino, deve ser consertado antes 
de entregar o imóvel, sendo assim, a 
primeira despesa com reforma fica a 
cargo do proprietário. Ao entrar no 
apartamento, caso o inquilino perceba 
que tem infiltrações, vazamentos (ou 
qualquer defeito na estrutura), o loca-
dor deverá ser acionado para providen-
ciar o conserto.

De outro lado, é dever e obrigação 
do inquilino conserva-lo, sendo o loca-
tário responsável pelo pagamento de 
reformas e manutenções que envolvam 
o mau uso do local, ou incidentes que 
venham a ocorrer depois da entrega do 
imóvel.

Com relação às benfeitorias que 

valorizam o imóvel, se forem em áre-
as privadas , caso o inquilino queira 
fazer melhorias no interior do imóvel, 
como por exemplo: trocar os armários 
da cozinha, mudar as cores da parede, 
mudar o box ou as louças do banheiro 
etc, ele deverá assumir as despesas com 
as mudanças.

O locador, porém, deve ser informa-
do, e tal mudança deve ser acordada en-
tre ambas as partes. Qualquer mudança 
na estrutura sem previa autorização do 
proprietário, poderá ser desfeita, visto 
que o imóvel deve ser entregue como 
estava no início do contrato.

As melhorias nas áreas externas, no 
entanto, que sejam feitas por estética, 
como mudança na cor da fachada do 
prédio, construção de uma piscina, área 
gourmet etc., será de responsabilidade 
do proprietário.

E para finalizar, é importante lem-
brar que a relação legal sempre será 
entre condomínio e condômino (pro-
prietário), portanto, todo documento 
de cobrança emitido para a unidade 
deverá estar em nome do proprietário, 
cabendo a ele cobrar do inquilino.

Quem é responsável pelo quê, na relação 
entre proprietários e inquilinos?

JOSE R. IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

Já em relação à redução do consumo 
de energia, os sistemas inteligentes de 
ar-condicionado podem atuar nas se-
guintes frentes:

- reduz o consumo de ar-condiciona-
do em áreas não produtivas, mapeando 
pontos de fuga, como frestas de portas 
e janelas, evitando circulação de ar ex-
terno;

- identifica baixa produtividade do 
aparelho por sujeira, obstrução ou 
defeitos técnicos. É comum encontrar 
crostas e entupimento na parte de trás 
da serpentina e isso reduz a eficiência da 
máquina, gerando até 30% a mais de gas-

to com energia. O mau cheiro é um dos 
sintomas mais comuns de identificação 
de sujeira. Outro fator é a má regulagem, 
que pode fazer o equipamento gastar 
energia e entregar pouco desempenho, 
elevando em até 40% o consumo;

- elimina desperdício ligando ape-
nas as máquinas suficientes para gerar 
temperatura adequada no ambiente. 
Muitas vezes, o sistema é projetado 
para funcionar considerando tempera-
turas extremas com a maior quantidade 
de pessoas. Isso gera gastos enormes e 
diminui a vida útil do aparelho. O ideal 
é usar um sistema inteligente que con-
trola esse conforto térmico de acordo 

com a temperatura externa e a quanti-
dade de pessoas, determinando a con-
figuração de temperatura ambiente de 
acordo com cada tipo de negócio auto-
maticamente;

- controla renovação de ar principal-
mente nesse momento da contamina-
ção pela variante Delta do coronavírus, 
com taxa de transmissão maior. O siste-
ma consegue projetar o funcionamento 
das máquinas inteligentes de acordo 
com a medição de CO2, temperatura e 
umidade do ar, baseado na quantidade 
de pessoas no ambiente e na condição 
externa do clima. Isso pode gerar até 
25% de otimização.

Também é importante substituir má-
quinas antigas por novas para aumentar 
a eficiência térmica com menos po-
tência, gerando ainda mais economia. 
Por exemplo, uma máquina inverter 
faz a modulação automática de ar, po-
tencializando a troca de calor e pode 
ser interligada a sistema inteligente 
para gestão e eficiência ligando apenas 
quantidade de máquinas necessárias, 
garantindo temperatura com menor 
custo de energia.

Portanto, o sistema inteligente de 
ar aliado a alguns cuidados básicos são 
essenciais para o momento atual e im-
prescindíveis nos próximos anos.
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Parlamentar chama atenção para 
consciência no uso dos recursos hídricos

FMI elogia desempenho da economia 
brasileira e vê crescimento de 5,3%

Presidente da Câmara Municipal 
quer Detran local fazendo exame 
para habilitação de deficientes

Santa Casa de Montes Claros é
homenageada na ALMG

Ditadura do
 politicamente correto

A adolescência é talvez a fase 
mais complicada da vida de todo 
ser humano... É a fase da rebel-
dia... Da vontade própria e de 
afrontar pessoas... valores e até 
mesmo autoridades e pais...  E a 
nossa democracia de nossa glo-
riosa terrinha do Bananal é ainda 
adolescente e por isso hoje se 
fala tanto e se cria tanta polemica 
por qualquer frase... Se tu dizes 
que um menino excessivamente 
alegre é chato... é taxado de ho-
mofônicos se gosta de loira e não 
de outra cor é taxado de racistas 
e por aí vai... Estamos vivendo a 
verdadeira ditadura do politica-
mente correto... Isso não é de-
mocracia é direito parcial e que 
só cria polemica e mostra uma 
democracia frágil sim...

 
A gente cultiva abelha?

Pois então, seu menino... o 
meu amiguinho malinha que 
ainda atende pelo noninho de 
Cotoquinho estava espumando 
e ficando roxinho depois que 
estava assistindo a reunião da 
câmara municipal e viu um dos 
senhores edis dizer que tem 
gente cultivando de forma ir-
regular abelhas... Uai, sô... mas 
será que se cultiva abelha ou se 
cria? Eu agora fiquei por demais 
confuso e estou ficando com os 
meus lábios roxo de curiosidade 
para saber... mas eu acho que ele 
queria dizer que as abelhas são 
criadas e que o mel era de cer-
ta forma cultivada... Sei lá... será 
que ajudei com meu raciocínio? 
Mas de certo... Não se cultiva as 
bichinhas (falo das abelhinhas, 
viu malinha?).

 
Tarja em bandido prá que?

Ará, seu menino... Temos que 
parar de tratar bandido como se 
fosse pessoa problemática e víti-
ma do próprio sistema... Eu fico 
injuriado com a nossa gloriosa 
Polícia Militar... por um lado ela 
faz um espetáculo de trabalho ca-
tando os bandidos... E, por outro 
lado, mete o pé no balde e joga 
por terra todo o serviço quando 
coloca tarja preta nos olhos dos 
safados que tem que ficar com os 
olhos bem a mostra para novas 
vítimas denunciarem... Proteção 
para bandidos não dá... Se for 
problema da justiça que acabe 
com isso... agora bandidos tem 
identidade secreta? Se for “de-
menor” ainda é aceitável e com 
protesto... Mas vagabundo velho 
de crime? É demais, né?

 
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... nesse 
momento vamos nos apoderar 
definitivamente do nosso bestei-
rol e procurar oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
e para isso vamos rir um bo-
cadinho que é melhor do que 
ficar triste e envelhecendo rapi-
damente né mesmo? Manuel... 
Português arretado estava pas-
seando alegremente pela rua e 
de repente ele parou e leu uma 
placa que dizia... Troca-se segre-
dos... Ele parou rapidamente... 
entrou na loja e meio que des-
confiado... Olhou para um lado 
e depois cuidadosamente para 
outro lado e sapecou cochichan-
do para o balconista... Ei eu sou 
gay e um menino excessivamen-
te alegre e você? Ah, assim não 
dá, né burrinho?

Prefeito saqueia carga e é 
catado pela PRF

Não... Não e mil vezes não mi-
nha gente mais que biita... eu não 
consigo entender a ruindade no 

coquinho de certos políticos... um 
dia desses um Homem forte do Paço 
de uma pequena cidade estava com o 
seu motorista e um assessor e de re-
pente ele viu um carangão tomando 
cheiinho de eletrodoméstico e o que 
eles fizeram? Carregaram o carangui-
nho do prefeito com os objetos e iam 
todos rindo levando para suas hou-
ses... Mas aí a nossa Gloriosa Polícia 
Rodoviária Federal catou todo mun-
do e o homem forte do Paço teve a 
cara deslavada de dizer que quem 
tinha garfado foram os assessores e  
ele foi ouvido e liberado... Oh, que 
coisa mais feia... credo...

 
Diga não aos “demenores” e 

seus defensores

Eu e meu amiguinho Cotoquinho 
estamos promovendo uma mega... 
Hiper... ultra campanha contra todos 
os políticos que defendem os deme-
nores e que são contra diminuir a 
maioridade penal para 16 anos... te-
mos que banir esse tipo de político 
que não tem compromisso com nin-
guém e esse tipo de gente não pode 
sequer viver em comunidade... E al-
guns religiosos tem que ser esqueci-
dos... Afinal um demenor de 16 e 17 
anos sabe exatamente o que quer... 
tanto que ele escolhe quem dirige 
nosso Brasil varonil e deve também 
ser responsabilidade criminalmente 
por seus atos criminosos...e Agora 
CHEGA de impunidade e expulsem 
esses maus políticos  cenário.

 
Mistério da calça dura

Eita que meu amiguinho malinha 
Cotoquinho é mesmo um sujeito 
curioso por demais e enxerido que 
feito ele só... Um dia desses ele pe-
gou uma calça de um amigo que de-
pois de lavada estava duríssima... ele 
ficou encucado com aquela situação 
já que por estar molhada a calça tinha 
que estar molinha não é? Mas aí ele 
descobriu o mistério... é que dentro 
do bolso da calça tinha vários com-
primidos azulzinhos que é para dar 
sustança sexual e ele foi derretido e a 
calça ficou dura feito pedra... enten-
deu agora? Ué, seu menino... Como 
é que isso pode acontecer? Não sei... 
mas o certo que contam que um sa-
pato que pisou num azulzinho co-
meu a meia... Cruzes!

 
Mistério da calça dura

Eita que meu amiguinho malinha 
Cotoquinho é mesmo um sujeito 
curioso por demais e enxerido que 
feito ele só... Um dia desses ele pe-
gou uma calça de um amigo que de-
pois de lavada estava duríssima... ele 
ficou encucado com aquela situação 
já que por estar molhada a calça tinha 
que estar molinha não é? Mas aí ele 
descobriu o mistério... é que dentro 
do bolso da calça tinha vários com-
primidos azulzinhos que é para dar 
sustança sexual e ele foi derretido e a 
calça ficou dura feito pedra... enten-
deu agora? Ué, seu menino... Como 
é que isso pode acontecer? Não sei... 
mas o certo que contam que um sa-
pato que pisou num azulzinho co-
meu a meia... Cruzes... Eita!

  
Montei no Porco

Pois então, minha gente mais 
que biita... nesse momento estou 
picando a mula... deitando o cabe-
lo... caindo no capinado e capando 
o gato... Enfim, eu vou embora mes-
mo porque deu vontade e pronto... 
E, por favor, não vá fazer nenhum 
tipo de estripulia que não estarei 
por perto para te acudir... E, por fa-
vor, lembrem-se... “Todos que espe-
ram no Senhor jamais serão enver-
gonhados”... Para pensar mesmo.

 
Fuso do dia – Os donos de lo-

tes de engorda que vivem sujos e 
cheios de mato criando bichos pe-
çonhentos e mosquito da dengue e 
Serviços Urbanos também é cúmpli-
ce desse crime nojento... Xô, coisa 
ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O Coronel 

Pádua Mello que anda mais sumido 
do que nota de cem merrequinha 
no bolso de Cotoquinho... Desde 
que se mudou para  São Paulo... 
Não quer vir para cá... Ué, assim 
não... É gente da melhor qualidade 
e competência sobra... Sucesso, no-
bre guerreiro... Fui!

Última

A Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) realizou Reunião Es-
pecial de Plenário em homenagem à 
Santa Casa de Montes Claros (Norte) 
pelos 150 anos de trabalhos presta-
dos à população da região. O reque-
rimento da solenidade tem como pri-
meiro signatário o deputado Carlos 
Pimenta (PDT). No requerimento, 

ele e os demais parlamentares que 
solicitaram a homenagem destacam 
o papel da entidade no cenário da 
pandemia de Covid-19, atendendo a 
centenas de pacientes internados nas 
enfermarias e nos centros de trata-
mento intensivo (CTIs).

A permanente atuação na área de 
transplantes também é ressaltada. 

Criada em 1871 como Irmandade 
Nossa Senhora das Mercês da Santa 
Casa de Montes Claros, a instituição 
passou a fazer parte da Igreja Católica 
em 1878, por ato de Dom João Antô-
nio dos Santos, Bispo de Diamantina. 
Considerada o maior hospital do Nor-
te de Minas, a instituição possui, atu-
almente, 405 leitos, sendo 80% deles 

destinados ao atendimento pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS), e realiza 
cerca de 100 mil procedimentos por 
mês e 1,5 milhão de atendimentos 
por ano. Além disso, tem 2,1 mil fun-
cionários, com mais de 450 médicos e 
outros profissionais que compõem os 
corpos clínico, assistencial e adminis-
trativo da Instituição.

Relatório Anual do Fundo Mo-
netário Internacional (FMI), di-
vulgado em Washington, um dia 
após o discurso do presidente 
Jair Bolsonaro nas Nações Unidas, 
elogia o desempenho econômico 
do Brasil, “melhor do que o espe-
rado”, projeta crescimento do PIB 
real brasileiro de 5,3% em 2021 e 
prevê que a inflação “deverá cair 
continuamente dos picos recen-
tes em direção ao ponto médio 
do intervalo da meta até o final 

de 2022”. 
Curiosamente, apesar de ter 

sido divulgado há dois dias, o 
Relatório Anual tem sido ignora-
do pela imprensa brasileira. De 
acordo com o relatório do FMI, 
a economia do Brasil “voltou aos 
níveis pré-pandêmicos, apoiada 
por termos de comércio em ex-
pansão e crescimento robusto do 
crédito do setor privado, e um 
dos maiores pacotes de estímulo 
nos mercados emergentes – qua-

se 4 por cento do PIB somente em 
transferências emergenciais de di-
nheiro em 2020”.

O FMI destacou em seu relató-
rio que o desempenho econômi-
co positivo do Brasil deve-se “em 
parte, à resposta enérgica das au-
toridades”, à medida que a econo-
mia emerge da desaceleração cau-
sada pela pandemia da Covid-19. 
O FMI projeta um crescimento 
de 5,3% para o Brasil neste ano e 
uma queda da dívida pública de 

99% para 92% do Produto Interno 
Bruto (PIB). 

O organismo elogiou as autori-
dades brasileiras por sua resposta 
política decisiva ao impacto da 
Covid-19 na economia. Segundo 
o FMI essas políticas reduziram 
significativamente a gravidade da 
recessão de 2020 e amorteceram 
seu impacto sobre os pobres e 
vulneráveis, ao mesmo tempo em 
que prepararam o terreno para 
uma forte recuperação.

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Montes 
Claros, Claudinho da Prefeitura 
(Cidadania), disse que as pessoas 
portadoras de necessidades espe-
ciais que desejam tirar a carteira 
de habilitação enfrentam grandes 
dificuldades de toda natureza: os 
gastos são enormes, uma vez que 
o candidato tem que ir até a capital 
mineira, distante cerca de 500 km, 
arcar com todas as despesas de via-
gem, estadia, além de locomoção e 
os encargos; isso sem contar todo 
tempo que se perde e sem a certeza 
de que voltará com o documento.

De acordo com Claudinho, 
“para amenizar essa situação uma 
das alternativas é pressionar o go-
verno, apelando aos deputados que 
são votados na região e também 
colhendo assinatura da população 
para fazer um abaixo assinado e 
corroborado por toda classe po-
lítica e entidades defensoras dos 
direitos dos deficientes para levar 
ao governador, Zema (Novo), para 
que Montes Claros como cidade 
pólo possa ter também uma equipe 
especializada do Detran local para 
que possa atender a grande deman-
da de deficientes que desejam tirar 

ASCOM/ CÂMARA

O vereador, Marcos Nem (PSD), 
disse que vem lutando e avisando 
sobre a chegada da crise hídrica a 
mais de duas décadas e não foi le-
vado a sério pelas autoridades com-
petentes e disse: “período chuvoso 
não terá eficiência se a população 
não colaborar”, engajada na causa 
ambiental, e melhoria da zona rural 
o vereador Marcos Nem também é 
conhecido pela defesa com os recur-
sos hídricos para os moradores das 
comunidades da zona rural; onde, 
destaca a importância da participa-
ção da sociedade com o consumo 
consciente. 

Segundo o parlamentar, com 
os seis anos consecutivos de seca, 
estamos com 80% dos rios seco e 
lembrou que na roça mais de uma 
dezena de pequenos rios secam. 
Explica ainda que apesar de estarem 
correndo neste momento, se no fim 
de ano não houver chuva suficiente 
pra recuperar o lençol freático e a 
questão hídrica, no ano seguinte 
teremos o mesmo problema com os 
rios secos e a falta de água. 

“As pessoas e os governantes de 
todas as esferas precisam entender 
que a efetividade de qualquer deci-
são do governo para tratar da ques-

tão hídrica depende da cooperação 
das pessoas no consumo diário”, 
advertiu o vereador.

Para o presidente da Comissão 
do Meio Ambiente, o ano de 2022 
pode ser um ano melhor. Ele explica 
que estávamos sobre a influencia do 
“El Nino”, que nada mais é que uma 
barreira criada no Norte de Minas e 
parte do sudestes impedido que as 
correntes de ar da Amazônia e cor-
dilheira dos Andes possam adentrar 
na nossa região para provocar chu-
va. Ainda segundo parlamentar em 
202 estamos entrando sob a influên-
cia da “La Nina” que é um também 
outro fenômeno natural, mas menor 
e mais fraco, possibilitando as condi-
ções naturais para aumentar o índice 
pluviométrico. “Esse fenômeno na-
tural acontece de oitenta em oitenta 
anos, portanto, devemos colaborar 
para extraímos o máximo desse re-
curso natural, que é o carro chefe 
do desenvolvimento da humanidade 
desde que o mundo é mundo”, cla-
mou. Por fim, o parlamentar deixa o 
apelo aos moradores da zona rural, 
que viabilizem estruturas necessárias 
para captar a água da chuva e mantê-
-la em sua propriedade, valendo-se, 
por exemplo, do uso de barragens.

a carteira de motorista que hoje é 
tão necessária para o portador de 
necessidades especiais. 

“Não se justifica que esse tipo 
de atendimento seja tão centrali-
zado e impede muitos candidatos 
a realizar o seu desejo de dirigir 
de forma legal, já que o preço fi-

nal do documento tendo que ir a 
Belo Horizonte é muito caro e se 
torna inviável economicamente 
para muitos. Hoje lutamos e já 
conquistamos muito espaço e a 
inclusão de que tanto desejamos 
é isso, desburocratizar e diminuir 
a distância dos serviços essenciais 

para os portadores de necessida-
des especiais”. 

Ao concluir, Claudinho lem-
brou que fará contatos com os 
deputados da região para ganhe o 
reforço e que esse importante ser-
viço fique mais próximo de quem 
realmente necessita.

ASCOM/ CÂMARA
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A Secretaria Nacional da Pes-
soa com Deficiência, vinculada ao 
Ministério da Cidadania, quer pro-
mover encontro em parceria com a 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS), para 
discutir a implantação de políticas 
públicas nessa área. O secretário 
nacional Claudio de Castro recebeu 
em Brasília a comitiva da AMAMS, 
quando observou ser necessário 
estimular a acessibilidade nos mu-
nicípios do Norte de Minas. Ele pe-
diu a ajuda da AMAMS para ajudar 
nessa tarefa. A reunião foi com a 
primeira-dama de Padre Carvalho, 
Cirlandia Rodrigues Ruas de Sá, 
esposa do presidente da AMAMS, 
José Nilson Bispo de Sá, e com a 
coordenadora do Departamento de 
Politicas Sociais da AMAMS, Laila Ta-

tiane Souza.
Na reunião foram apontadas as 

ações que a secretária desenvolve 
bem como os projetos existentes, 
vinculados à ação orçamentária. Na 
oportunidade, o secretário nacio-
nal Claudio de Castro solicitou à 
AMAMS a parceria na identificação 
dos municípios que possuem polí-
tica de atendimento para pessoas 
com deficiência, no intuito de con-
tribuir com as ações e implemen-
tações de projetos, vinculados à 
pauta. Foi pontuando ainda sobre 
o Projeto que está em vigor que 
incluir a questão de acessibilidade 
e que inclusive os profissionais de 
Engenharia e Arquitetura pudessem 
participar deste projeto, para averi-
guar as condições referentes à aces-
sibilidade junto aos municípios, e 

que o Departamento de Engenharia 
e Arquitetura pudesse entrar como 
parceria nesta ação.

Outra pauta foi direcionada a 
questão da Política de Educação 
que auxilia junto aos secretários 
municipais algumas demandas que 
a secretária nacional poderia ofertar 
cursos em parceria. O secretário se 
disponibilizou a realizar visita na 
AMAMS e dialogar com os prefeitos 
da região sobre a pauta, mencio-
nou ainda sobre a disponibilizar a 
Minuta que abrange uma parceria 
entre secretaria e associação. Na 
oportunidade foi apontada ainda 
sobre as ações orçamentárias dispo-
níveis para emendas parlamentares. 
A AMAMS integrando nas ações e 
buscando atuação interdisciplinar 
nas pautas existentes. (GA)

Após discursar na Assembleia 
Geral da Organizações das Nações 
Unidas (ONU) no início da semana, 
o presidente Jair Bolsonaro voltou 
a participar, na última sexta-feira 
(24), de um evento multilateral. Em 
vídeo gravado, o presidente partici-
pou do Diálogo de Alto Nível sobre 
Energia. O evento foi convocado 
pelo secretário-geral das Nações 
Unidas, António Guterres, para tra-
tar exclusivamente do tema geração 
de energia com vistas à redução das 
emissões de carbono e cumprimen-
to do Acordo de Paris sobre o clima.  

Em pronunciamento que du-
rou pouco mais de 5 minutos, Jair 
Bolsonaro lembrou que a matriz 
energética da maioria dos países, 
baseada majoritariamente em fon-
tes fósseis, é a principal responsável 

pela mudança do clima que vivemos 
hoje, e destacou o protagonismo 
do Brasil na geração de energia por 
meio de fontes renováveis.

“O Brasil tem, de longe, a ma-
triz energética mais limpa dentre 
as grandes economias do mundo. 
Mais de 47% da nossa matriz ener-
gética, e mais de 80% da nossa ma-
triz elétrica, são renováveis. Somos 
exemplos de transição energética, 
processo que, no Brasil, teve início 
nos anos 1970”.

Em janeiro deste ano, quando 
a ONU lançou o Diálogo de Alto 
Nível sobre Energia, o Brasil foi 
selecionado como país líder no 
tema da transição energética, um dos 
eixos centrais da iniciativa. Segundo 
Bolsonaro, ao longo desse período 
de interlocução multilateral, o Brasil 

estabeleceu “intensa interação” com 
parceiros e participou ativamente dos 
trabalhos técnicos.

“Na transição energética global, 
para a qual temos dado contribuição 
significativa como país, não há receita 
única. Todas as fontes de energia lim-
pa e todas as tecnologias disponíveis, 
terão papel importante na transição”, 
enfatizou o presidente.

Bolsonaro ainda destacou ações 
do Brasil para conter as mudanças 
climáticas e a emissão de carbono na 
atmosfera.

“Por meio do pacto em biocom-
bustíveis, assumimos o compromis-
so de reduzir, voluntariamente, 620 
milhões de toneladas de emissões de 
carbono em 10 anos, considerando 
apenas o setor de combustíveis de 
transporte”. (Agência Brasil)

O presidente Jair Bolsonaro 
testou negativo para a covid-19. 
De acordo com a Secretaria Es-
pecial de Comunicação Social, o 
exame foi realizado na manhã de 
ontem (26), no Palácio da Alvo-

rada.  O teste foi feito em função 
da viagem do presidente aos Es-
tados Unidos para participar da 
76ª Assembleia Geral da ONU. 
Na terça-feira (21), o ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, que in-

tegrou a comitiva, testou positivo 
para a covid-19. Queiroga cumpre 
quarentena em um hotel em Nova 
York. 

No discurso de abertura na 
ONU, Bolsonaro disse que o Bra-

sil está trabalhando na atração de 
investimentos da iniciativa privada 
e que possui “tudo o que investi-
dor procura: um grande mercado 
consumidor, excelentes ativos, 
tradição de respeito a contratos e 

confiança no nosso governo”. 
Além de fazer o discurso de 

abertura, o presidente se encon-
trou com o primeiro-ministro 
da Grã-Bretanha, Boris Johnson, 
para tratar das relações comerciais 

entre os dois países e o fortaleci-
mento da parceria bilateral, e com 
o presidente da Polônia, Andrzej 
Duda, para tratar, entre outros 
temas, do acordo Mercosul-União 
Europeia. (Agência Brasil)

Deputado Marcelo Freitas entrega 
equipamentos no Noroeste de Minas

Amams articula evento nacional para 
políticas públicas com deficientes 

Bolsonaro destaca, na ONU, ações do 
Brasil na transição energética

Presidente testa negativo para a 
covid-19
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GIRLENO ALENCAR

O deputado Delegado Mar-
celo Freitas cumpriu agenda no 
Noroeste de Minas, quando en-
tregou equipamentos às comu-
nidades rurais. Sábado, em João 
Pinheiro, ele realizou no Assen-
tamento Jardim, com a presença 
do presidente da associação Da-
niel Júnior, da vice-presidente 
Eliete de Oliveira e do ex-presi-

dente Gilmar, a entrega de uma 
carreta para silagem e imple-
mentos agrícolas. Em seguida, 
no assentamento Vista Alegre, 
juntamente com o prefeito Edi-
nho, a presidente da associação 
Eva Aparecida e a vice-presiden-
te Maria das Dores, entregou à 
comunidade um trator agrícola. 
Estiveram presentes nos eventos 
o vice-prefeito da cidade, Lúcio 
Flávio, os vereadores Chiquinho 

Lanterneiro, Marcelo Dias e Ely 
Correia, as lideranças políticas 
Niltinho da Ganga e José Osvaldo 
(Bigode), o cirurgião angiologis-
ta Dr. Eduardo, além de morado-
res dos assentamentos. 

Na cidade de Unaí, partici-
pou de reunião com o vereador 
Petrônio, o articulador político 
Vilmar, o vice-prefeito de João 
Pinheiro, Lúcio Flávio, os advo-
gados Renzo e Romualdo, e o Dr. 

Tarley, Betinho de Brasilândia e 
Fernando de Cabeceira Grande. 

Na sequência, visitou a Prefei-
tura de Paracatu e o Centro de 
Especialidades Médicas. Também 
se reuniu com o vice-prefeito da 
cidade Gabriel Ferrão, o vereador 
Paulinho do Transporte, a asses-
sora Karen Cardoso, o secretário 
de agricultura Leonardo Costa, o 
chefe da PRF Pablo e o delegado 
regional da Polícia Civil Douglas 

Magela. Na cidade de Vazante, 
participamos também de reunião 
com o advogado Dr. Roberto, os 
vice-prefeitos de João Pinheiro e 
Paracatu, Lúcio Flávio e Gabriel 
Ferrão, além de amigos daquela 
cidade. 

O deputado salienta que o 
Norte e Noroeste de Minas fica-
rão mais próximos e terão maior 
intercambio, com a construção 
da ponte sobre o rio São Fran-

cisco, na cidade de São Francisco 
e a pavimentação da estrada de 
Pintópolis a Urucuia, além do 
início das obras da BR-479, que 
liga Januária a Chapada Gaúcha, 
criando assim mais duas rotas de 
integração entre as duas regiões. 
O deputado observa que as duas 
regiões têm muita coisa em co-
mum e que uma pode fortalecer 
a outra, principalmente na pro-
dução de grãos e alimentos. 
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Cimams recebe a filiação de 
Brasilândia de Minas

Pirapora faz 
encontro técnico da 
agroindústria

Amasbe abre pesquisa 
sobre atendimento da 
Copasa

Além das regiões do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha, 
o Noroeste de Minas também 
tem mostrado interesse em fazer 
parte do quadro de filiados ao 
Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da 
Sudene – CIMAMS. O município 
de Brasilândia de Minas, localiza-
do naquela região, saiu na frente 
e passou a integrar o Consórcio. 
A assinatura de filiação foi for-
malizada na manhã de sexta-fei-
ra, 24/09, pelo prefeito Oseias 
Cardoso Queiroz, que esteve no 
CIMAMS e juntamente com o se-
cretário de Fazenda, Wesley do 
Couto Resende, conheceu todo 
Consórcio e os serviços à dispo-

sição do seu município.
Brasilândia de Minas teve a 

sua emancipação político-admi-
nistrativa em 22 de dezembro 
de 1995 (25 anos), e, de acordo 
com último censo realizado pelo 
IBGE, possui uma população es-
timada de 14.226 habitantes. Está 
localizada no Noroeste de Minas, e 
está distante a 333,4 km de Mon-
tes Claros, e a 440 km da capital 
Belo Horizonte. A transparência 
e a diversidade dos serviços que 
o CIMAMS tem à disposição dos 
municípios, segundo o chefe do 
executivo brasilandense, desperta-
ram o interesse em fazer parte do 
Consórcio.

“Na minha primeira visita ao CI-

MAMS, acompanhando o senador 
Carlos Viana, tive a oportunidade 
de conhecê-lo. Hoje, fui apresen-
tado aos serviços e todos vão de 
encontro às necessidades do meu 
município. Neste momento, as 
prioridades estão direcionadas 
aos setores de obras e educação. 
Acredito que muitos outros servi-
ços ajudarão a nossa Brasilândia 
de Minas. Já estou agendando 
com o departamento de licitação 
e jurídico, uma reunião com os 
meus secretários municipais para 
se inteirar dos serviços existentes 
e que poderão contribuir para a 
nossa administração”, garantiu o 
prefeito Oseias Cardoso. (ARTUR 
JUNIOR – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Pirapora sediou o 
“Encontro Técnico da Agroindústria 
Familiar”, em evento organizado pela 
Emater em parceria com as secreta-
rias de Saúde, por meio da Vigilância 
em Saúde, Sedeare e SAAE para o 
fortalecimento da agricultura familiar. 
No encontro foi apresentado o catálo-
go digital com os produtos da agroin-
dústria desenvolvido pela SEDEARE 
e, ainda, uma capacitação para que 
o agricultor entenda sobre potabili-
dade da água, realizada pelo SAAE. O 
diretor da Vigilância em Saúde, Mário 
Cristiano falou sobre a importância 
desse trabalho em conjunto para o 
município.

“Em 2012, juntamente com Fabia-
na iniciamos a agricultura familiar em 

Pirapora. Para que todos pudessem 
oferecer alimentos seguindo as nor-
mas sanitárias. Nesse governo fomos 
convocados pelo prefeito para que 
pudéssemos capacitar os agricultores 
e assim elevar cada vez mais a quali-
dade dos alimentos, o que me deixa 
muito feliz”, ressaltou Mário. A exten-
sionista da Emater, Fabiane Pereira Pi-
nheiro, frisou que o resultado é a so-
matória dos esforços de todos. “Nós 
acreditamos que o resultado vem da 
soma dos esforços. Graças a essa ini-
ciativa, agora nós estamos com dez 
agroindústrias habilitadas para aten-
der o território nacional”, comenta.  

O secretário municipal de saúde, 
Rafael Lana, se colocou à disposição 
para próximas ações. “A vigilância em 
saúde faz um trabalho ímpar, desmiti-
ficando o papel da vigilância sanitária, 

além de contribuir para o aprendiza-
do de todos. A gestão atual tem valo-
rizado o trabalho técnico por isso fi-
camos muito felizes em perceber que 
Pirapora é referência de capacitação 
técnica”. Finalizou o secretário.

O secretário da SEDEARE, Hélio 
Mendonça Junior, explica que essa 
ação é o primeiro passo para ampliar 
as vendas dos produtos. “Eu fiquei 
impressionado com as delícias que 
temos na nossa cidade. Precisamos 
mostrar todos os produtos e só va-
mos conseguir apresentar para Pira-
pora quando investimos. A SEDEARE 
vai trabalhar para que os itens da 
agroindústria cheguem até a casa dos 
piraporenses”, comenta Hélio Júnior. 
O gerente Ambiental do SAAE, Patrick 
Valim, realizou uma capacitação sobre 
a importância da qualidade da água. 

A Agência Municipal de Água, 
Saneamento Básico e Energia de 
Montes Claros – AMASBE está 
realizando um questionário para 
que a população possa avaliar a 
qualidade do atendimento pres-
tado pela COPASA, tanto na zona 
urbana quanto nos distritos rurais 
da cidade. A pesquisa segue até o 
dia 30 de setembro, e a participa-
ção do maior número de pessoas 
é fundamental para trazer uma 
melhor qualidade ao atendimento 

oferecido à população da cidade.
A pessoa tem de acessar o link, 

onde tem alguns questionamen-
tos: onde questiona se procurou 
pessoalmente a Agência da Copa-
sa para resolver algum problema, 
solicitar informação ou reclamar 
de algum serviço. Em uma escala 
de 0 a 5, onde 0 é muito insatisfei-
to e 5 muito satisfeito, pensando 
no atendimento que você recebeu 
na última vez que procurou pes-
soalmente a Agência da Copasa.

Desde o ano de 2015 que a 
Agência Municipal de Água, Sa-
neamento Básico e Energia de 
Montes Claros – AMASBE assu-
miu também a regulação do ser-
viço de água e esgoto em Montes 
Claros, depois que foi prorrogada 
a concessão em 2018, por mais 30 
anos. No mês passado a AMASBE 
acionou judicialmente a Copasa, 
pois ela autorizou reajuste na 
conta de água, sem a autorização. 
(GA)
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(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

ALUGA-SE

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO
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Minas Gerais distribui mais de 633 mil 
doses de vacinas contra a covid-19
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A Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) iniciou, no último sábado 
(25/9), o repasse de 633.030 doses 
de imunizantes contra a covid-19 
às Unidades Regionais de Saúde 
(URSs). São 544.050 doses da Pfizer 
e 88.980 da AstraZeneca. Esta remes-
sa faz parte do 53º lote de vacinas 
contra a covid-19. As doses do imu-
nizante da Pfizer são destinadas para 
o reforço da vacinação de pessoas 
imunossuprimidas, que tenham 28 
dias de aplicação da segunda dose, e 
idosos de 79 a 75 anos de idade, que 
tenham 6 meses da aplicação da D2.

As doses serão destinadas, ainda, 
para completar o esquema de vaci-

nação (D2) de pessoas de 50 a 54 
anos de idade, de trabalhadores in-
dustriais e de caminhoneiros. Além 
disso, a Pfizer também será utilizada 
para iniciar a vacinação (D1) de ado-
lescentes de acordo com os critérios 
de prioridade.

A vacina da AstraZeneca deverá 
ser aplicada como D2 nos grupos 
de trabalhadores da indústria, traba-
lhadores da saúde, trabalhadores de 
transporte coletivo, caminhoneiros, 
pessoas de 55 a 59 anos e pessoas de 
50 a 54 anos.

Até essa sexta-feira (24/9), o Go-
verno de Minas repassou aos municí-
pios 24.945.029 doses de imunizan-

tes contra a covid-19. O percentual 
de cobertura vacinal com a primeira 
dose já ultrapassou 88,8% da popu-
lação acima de 18 anos e a segunda 
dose já alcança 48%.

Tendo em vista o objetivo prin-
cipal da vacinação, de reduzir casos 
graves e óbitos pela doença, é funda-
mental alcançar altas e homogêneas 
coberturas vacinais. Para tanto, a 
SES-MG mantém todos os esforços 
para agilizar a distribuição das doses 
às Regionais de Saúde e garantir que 
a vacina seja aplicada em todo o pú-
blico-alvo. Esta é a maior operação 
de vacinação da história de Minas 
Gerais. (Agência Minas)

Maçonaria discute convivência com a 
seca e potencial solar
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GIRLENO ALENCAR

O Grande Oriente do Brasil, 
uma das três obediências maçô-
nicas do Brasil, realizou sábado, 
em Montes Claros, a 22ª etapa do 
Projeto Irmanar, com a discussão 
de temas de interesse do Norte de 
Minas, como um plano de convi-
vência com a seca e a exploração 
do potencial de energia solar e 
até mesmo a campanha de valori-
zação do voto do Norte de Minas. 
O evento contou com a presença 
do grão-mestre geral do Brasil, 
Mucio Bonifácio, do seu adjunto 

Ademir Cândido; do grão mestre 
estadual, Clésio Andrade e do seu 
adjunto, Olímpio Maia, além do 
presidente da Soberana Assem-
bléia Legislativa Federal, Ari Bites 
do ministro Wanderley Salgado, 
do Supremo Tribunalk Federação 
da Maçonaria. As atividades foram 
concentradas no auditório da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) e nas 
salas da Faculdades Ibituruna de 
Saúde. O evento terminou com o 
plantio de uma muda de Acácia, 
nas proximidades das lojas maçô-
nicas, marcando o Dia da Árvore.

O grão-mestre geral Mucio 
Bonifácio, que fez a sua primeira 
visita a Montes Claros, depois de 
sua posse, frisou que o GOB com-
pletará 200 anos de existência em 
2022 e está consolidada como 
uma das instituições mais respei-
tadas do Brasil, junto com os Cor-
reios e a Polícia Militar de Minas 
Gerais, todas com uma existência 
tão grande. Lembrou a importân-
cia do envolvimento da Ordem 
Maçônica em temas de interesse 
da sociedade. O presidente da 
Soberana Assembléia Legislativa 
Federal, Ari Bites reforçou esse 

respeito da sociedade com a Ma-
çonaria. O delegado Filipe Araújo, 
da Receita Federal, participou do 
evento, falando das parcerias que 
podem ser realizadas com a Fra-
ternidade Feminina para ajudar as 
famílias mais carentes. Essa parce-
ria inédita começa pelo Norte de 
Minas e será expandida pelo GOB 
para todo Brasil.

O advogado Felipe Leal, vice-
-presidente do Conselho Maçôni-
co de Segurança Pública do Norte 
de Minas, em seu discurso como 
representante da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 

Sudene (AMAMS), pediu a ajuda 
do GOB para junto ao vice-pre-
sidente Hamilton Mourão, que é 
maçom, acelerar o projeto de um 
milhão de barraginhas, a ser exe-
cutado em 10 anos, para reter as 
águas das chuvas. Mostrou ainda 
que a crise energética vivida pelo 
Brasil tem a energia solar como 
saída e o Norte de Minas com alto 
potencial. O presidente do Con-
selho de Veneráveis do Norte de 
Minas, Geraldo Brasileiro Sales 
mostrou a importância do forta-
lecimento eleitoral do Norte de 
Minas, com a eleição de represen-

tantes da região.
O grão mestre estadual Clé-

sio Galvão, explicou que a força 
da Maçonaria no Norte de Minas 
provocou a realização do Irmanar 
em Montes Claros e reforçou a 
atuação do grão-mestre adjunto, 
Olímpio Maia, afirmando que ele 
está trilhando o caminho suces-
sório do GOB-MG. Olímpio Maia 
destacou que o Irmanar reuniu 
obreiros de Montes Claros, Alfe-
nas, Bocaiuva, Buritizeiro, Ibiaí, 
Janaúba, Pirapora, Sete Lagoas, 
Patos de Minas e Uberlândia e 
outras cidades do Norte de Minas.
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Diretoria do Sindcomerciários 
reúne-se com a PM para resolver 
a demanda dos trabalhadores

TJMG promove campanha contra 
o tráfico de pessoas e a exploração 
sexual
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GIRLENO ALENCAR

A diretoria do Sindicato dos Em-
pregados no Comércio de Montes 
Claros se reuniu na última sexta-
-feira com tenente Gildo, da Polícia 
Militar, quando discutiu a demanda 
apresentada pelos comerciários que 
atuam no entorno da Avenida Dulce 
Sarmento. Os trabalhadores haviam 
procurado o sindicato para relatar 
a falta de segurança nas empresas 
localizadas naquela parte da cida-
de, pois, ao finalizar a jornada de 
trabalho que se encerra por voltas 
das 21h30min às 23h00min, mais 
de 490 comerciários que trabalham 
naquela região acabam sofrendo as-
saltos, assédio, constrangimentos, 
entre inúmeros perigos relatados 
por eles.

A entidade sindical procurou as 
autoridades policiais para relatar o 
problema e pedir reforço do poli-
ciamento, considerando que esta 
região ao longo dos últimos anos 
se tornou um polo comercial, com 
a ampliação de lojas do grupo Ville-
fort, Tambasa e Havan. 

Os comerciários pediram a segu-
rança e tranquilidade dos trabalha-
dores que aguardam por vezes mais 
de uma hora pela linha de transpor-
te público e solicitaram a implanta-
ção de um número maior de linhas 
do transporte público na região, 
para que não precisem esperar por 
tanto tempo e ficar expostos aos 
perigos. Atendendo ao pedido do 
sindicato, o tenente-coronel Gio-
vani, comandante do 10º Batalhão, 
se colocou à disposição da entidade 

para resolver a questão, repassando 
a demanda imediatamente para au-
mentar o patrulhamento na região, 
principalmente nos horários críti-
cos, visando resguardar a integrida-
de da população e dos trabalhado-
res que ali se encontram.

O presidente Osanan Gonçal-
ves agradeceu à Polícia Militar pelo 
retorno imediato e por garantir a 
segurança dos trabalhadores. “Com 
a presença valiosa da Polícia Militar, 
que inibe e impede a prática de de-
litos nestes espaços públicos, com 
certeza teremos a segurança que os 
comerciários precisam para voltar 
para as suas casas tranquilos, no fi-
nal do dia. Como entidade, fico feliz 
por conseguir cobrar e representar 
a categoria na luta pelos seus direi-
tos”, concluiu.

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, re-
cebeu no Dia Internacional contra 
a Exploração Sexual e o Tráfico de 
Mulheres e Crianças, magistrados 
e representantes da Coordena-
doria da Infância e da Juventude 
(Coinj) e da Coordenadoria da 
Mulher em Situação de Violência 
Doméstica e Familiar (Comsiv) do 
TJMG. A visita teve como objetivo 
dar visibilidade à data e marcar 
a adesão do Judiciário mineiro 
às iniciativas de combate a esses 
crimes.

Em sua fala sobre o tema, a 
superintendente da Coinj, de-
sembargadora Valéria Rodrigues 
Queiroz, citou casos de tráfico 
de crianças para adoção ilegal, 
tráfico de órgãos, aliciamento de 
pessoas para trabalho em situa-
ção análoga à escravidão, entre 
outros. “Estamos falando de uma 
organização criminosa que movi-
menta milhões e que se aproveita 
da situação socioeconômica das 
vítimas para oferecer supostas 
condições de vida mais favoráveis. 
E o grande problema é que não 
vemos, no Brasil, uma integração 
entre as polícias e mobilização 
para combater o tráfico de seres 
humanos”, afirmou.

PROJETO

A magistrada disse que a visi-
ta à Presidência marca o início de 
uma campanha sobre o assunto 
no âmbito do TJMG, que se trans-
formará, posteriormente, em um 
projeto de combate ao tráfico in-
ternacional de pessoas. “Está mais 
do que na hora de a sociedade e o 
poder público se conscientizarem 
e começarem a agir para coibir a 
atuação dos traficantes de pesso-

as, da mesma forma que se atua 
para combater os traficantes de 
drogas. Ainda não vemos essa mo-
bilização em cima de um proble-
ma global tão grave”.

A desembargadora explicou 
ainda que, ao abraçar esse tema, 
a Coinj e a Comsiv pretendem 
contribuir para que as autorida-
des da área de segurança pública 
invistam, mapeiem e efetivamente 
atuem para inibir o tráfico de pes-
soas. A magistrada afirmou que a 
falta de dados sobre o assunto e 
a subnotificação dos casos dificul-
tam o enfrentamento do proble-
ma. “O Judiciário tem papel im-
portante, porque é um garantidor 
dos direitos dos seres humanos. 
Então, vamos atuar na prevenção, 
na sensibilização e na divulgação 
do assunto. Também precisamos 
atuar no acolhimento das vítimas 
e na condenação dos criminosos”, 
disse.

DIVULGAÇÃO

A desembargadora Paula 
Cunha e Silva também defendeu 
a ampla divulgação do tema. “O 
conhecimento a respeito do tema 
é fundamental. Atualmente, a sub-
notificação desse tipo de crime 
é muito grande e isso dificulta a 
implementação de políticas públi-
cas, a punição dos culpados e a 
proteção das fronteiras. Só pode-
mos parabenizar esta gestão pela 
sensibilidade em abrir espaço 
para questões que nos afligem e 
que afetam os mais vulneráveis”, 
afirmou a magistrada. Para ela, 
esse olhar sensível aproxima o 
Tribunal da sociedade e abre as 
portas para o surgimento de ações 
mais efetivas no combate a esse 
crime.

A magistrada lembrou ainda 

que as mulheres são grandes ví-
timas nos casos de exploração 
sexual e tráfico de pessoas. “O 
silêncio a respeito desse assunto 
é muito grave e impede que ele 
chegue até as autoridades e sejam 
criadas políticas públicas efetivas. 
Ao trazermos conhecimento sobre 
o tema e atuarmos na capacitação 
das mulheres, contribuímos para 
que elas identifiquem as situações 
de perigo e as evitem”, defendeu.

VISIBILIDADE

O presidente Gilson Soares 
Lemes agradeceu todos os magis-
trados envolvidos na campanha e 
nas iniciativas para dar visibilida-
de ao Dia Internacional contra a 
Exploração Sexual e o Tráfico de 
Mulheres e Crianças no âmbito do 
TJMG. “A campanha vem em boa 
hora. Precisamos atuar em defesa 
das crianças e mulheres, contra a 
exploração sexual e o tráfico de 
pessoas, nos manifestando con-
trariamente em relação a esses 
crimes, que nos deixam constran-
gidos e tristes. A Presidência apoia 
totalmente essa iniciativa e fará 
todos os esforços para combater 
todo tipo de exploração e viola-
ção”, disse o presidente.

PRESENÇAS

Participaram da visita à Pre-
sidência a superintendente da 
Coinj, desembargadora Valéria 
Rodrigues Queiroz; a superin-
tendente-adjunta da Comsiv, 
desembargadora Paula Cunha e 
Silva; o vice-presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE-MG) 
e corregedor regional eleitoral, 
desembargador Maurício Torres 
Soares; o presidente da Associa-
ção dos Magistrados Mineiros 

(Amagis), desembargador Alberto 
Diniz Junior; o desembargador 
Henrique Abi-Ackel Torres; o de-
sembargador aposentado Alber-
to Henrique; a juíza convocada 
para atuar como desembargado-
ra da 16ª Câmara Cível, Maria 
Lúcia Cabral; o juiz auxiliar da 

Presidência Delvan Barcelos Jú-
nior; o coordenador executivo 
do Programa Novos Rumos/ As-
sociação de Proteção e Assistên-
cia aos Condenados (Apac), juiz 
Luiz Carlos Rezende e Santos; 
o juiz da 1ª Vara Criminal e de 
Execuções Penais da Comarca de 

Frutal e integrante do Grupo de 
Monitoramento e Fiscalização do 
Sistema Carcerário e Socioedu-
cativo (GMF), Gustavo Moreira; 
e o juiz José Roberto Poiani, da 
Vara da Infância e Juventude da 
Comarca de Uberlândia e inte-
grante da Coinj.

Ações do TJMG pretendem dar visibilidade ao assunto, bem como incentivar
a criação de políticas públicas e o mapeamento de casos
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Faça o que você gosta e nunca mais terá de trabalhar 
é o que nos instrui o filósofo chinês Confúcio. Bem essa 
é uma palavra pode nos soar como uma frase “perigosa”! 
Pois nós em grande parte buscamos viver situações imedia-
tas em nossa vida que poderiam ser compreendidas como 
apologia ao hedonismo. Ou ainda a esse imediatismo de 
buscarmos os prazeres que nos vem à frente. Contudo há 
quem diga que talvez nós não vamos fazer o que gostamos, 
mas vamos aprender a gostar do que fazemos. O empresá-
rio americano, Steve Jobs dizia que “a única maneira de fa-
zer um excelente trabalho é amar o que você faz”. Ou ain-
da podemos refletir na frase “no pain, no gain” (sem dor, 
sem ganho). Vale dizer que o sofrimento pode nos trazer 
um grande aprendizado. Do sofrer podemos tirar nobres 
lições para a nossa vida. Aliás, quantos de nós aprendemos 
com a felicidade, com a alegria ou com a euforia? 

Lado outro, esse processo, que compreendemos às 
vezes como sofrimento, como situações negativas podem 
definitivamente transformar as nossas vidas. Há quem diga 
que só fará o que gosta da vida (...). Pode ser que em al-
guns momentos essa ponte, essa travessia seja um pouco 
amarga, mas sem dúvida os frutos serão doces é o que nos 
orienta o filósofo grego Aristóteles. Porque é nessa traves-
sia, nesse momento que fazemos a travessia da ponte que 
desenvolvemos destreza, vivacidade e força para sermos 
uma pessoa muita mais forte, mais feliz e preparada para 
conduzir e enfrentar a vida. Para a escritora Clarisse Lis-
pector,

 “o sofrimento é um grande 
encontro consigo mesmo. Com

o sofrimento o ser humano 
amadurece”.

 Que o sofrimento é ainda uma escola de aprendiza-
do. Contudo o que abarcamos como sofrimento pode ser 
um estágio de transformação. Podemos nos lembrar nesse 
momento das palavras do escritor brasileiro, Rubem Al-
ves, em que ele afirma que “ostra feliz não faz pérola”.  O 
escritor nos conta que havia ostras no fundo do mar que 
viviam felizes e cantantes enquanto uma estava com um 
sofrimento bastante avançado em razão de um grão areia 
que ela teria engolido. Aquele grão de areia estava ferindo 
o interior da ostra e trazia total infelicidade. Até que então 
em um momento de mutação daquela ostra, aquele grão 
de areia se revestiu de um material duro e liso e a ostra 
voltou a viver feliz. Aquele revestimento se transformou na 
verdade em uma linda e brilhante pérola.

Nós seres humanos muitos vezes também somos assim 
– somos pedras brutas que precisamos ser lapidadas, ser 
transformados para buscarmos grandes valores na nossa 
vida para que então conheçamos qual são os nossos ta-
lentos, nossas potencialidades e que possamos nos de-
senvolver muito mais como pessoa em todas as áreas de 
nossa vida. Destaca-se que toda experiência vivida tem 
algo a nos acrescentar em nossa existência. Até o próprio 
Jesus Cristo, quantas vezes em sua história de vida ter-
rena, ele passou por sofrimentos e paixões em que não 
queria vivenciar aquilo, mas deixou que Deus conduzisse 
seu caminho e que se fizesse em sua vida a vontade do Pai 
Celeste. E o resultado foi a ressurreição, a vitória sobre o 
sofrimento e sobre a morte. Nós também assim precisa-
mos renascer para nos superarmos e alcançarmos outros 
níveis, outros estágios em nossa lida. Precisamos compre-
ender que todo momento de crise é passageiro. E na nova 
fase compreendermos que haverá uma clarificação, uma 
visão diferenciada daquela anterior que outrora foi míope 
e imediatista.  Max Lucado, escritor americano nos afirma 
que “Deus nunca disse que a jornada seria fácil, mas Ele 
disse que a chegada valeria a pena”. E tudo nos conduzirá 
para a valorização do que é simples e grandioso, daquilo 
que realmente tem importância e pode nos fazer um ser 
humano muito mais edificado.

O “sofrimento” 
pode nos levar à 

felicidade?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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Mulher que teria envenenado 
o ‘ex’ e a noiva dele é 
encontrada e presa 

Mulher é morta pelo companheiro 
com golpes de martelo e facão

MOC | Carro fica destruído após 
pegar fogo em avenida 

Após 10 dias de combate e 20 mil hectares 
queimados, incêndio chega ao fim

Na cidade de Jaíba, uma opera-
ção realizada em conjunto pelas Po-
lícias Civil e Militar terminou com 
a prisão da suspeita de envenenar 
cinco pessoas e um cachorro. To-
dos eles começaram a passar mal 
após a ingestão de bombons. De 
acordo com os levantamentos fei-
tos pela polícia, duas das vítimas 
se casariam neste fim de semana. 
As três outras pessoas envenenadas 
são dois adultos e uma criança de 

dois anos. A mulher presa é ex-
-companheira do noivo.

As cinco vítimas foram hospitali-
zadas na quinta-feira (23) e a prisão 
foi cumprida na sexta (24). A polí-
cia apurou que um taxista deixou 
uma encomenda, com bombons e 
taças, para a noiva. Achando que 
se tratava de um presente, as ví-
timas comeram os chocolates. O 
cachorro foi o primeiro a passar 
mal, ele caiu e começou a se de-

bater.
Após entrevistas com as ví-

timas e os familiares delas, os 
policiais identificaram que a ex-
-companheira do noivo poderia 
ter enviado a encomenda, já que 
não aceitava o término de seu ca-
samento e nem que o ex-marido 
se relacionasse com outra pessoa.

PRISÃO | Segundo a polícia, 
além das diligências, foram co-
lhidas ainda outras informações a 

partir de imagens de câmeras, fo-
tos, material humano e das vísce-
ras do cachorro. Ainda não foram 
divulgadas informações sobre a 
substância colocada nos bom-
bons. O delegado Marconi Vieira 
representou pela prisão preven-
tiva da mulher, que foi encontra-
da em sua casa. Um mandado de 
busca também foi cumprido no 
local. O caso continua em inves-
tigação.

Nesse domingo (26), um 
carro ficou completamente des-
truído após pegar fogo na Ave-
nida Sidney Chaves, no bairro 
Edgar Pereira, em Montes Claros. 

“Quando a equipe do Corpo de 
Bombeiros chegou, o automóvel 
estava em chamas. O condutor 
disse que percebeu o princípio 
de incêndio, com fogo saindo do 

motor, estacionou e fez o aciona-
mento de emergência”, explica o 
tenente Lauro Fonseca.

Segundo o militar, não foi pos-
sível precisar o que ocasionou as 

chamas. Para contê-las, os bom-
beiros utilizaram cerca de dois 
mil litros de água. Ainda de acor-
do com os bombeiros, o motoris-
ta não ficou ferido.

Na noite do último sábado 
(25), uma mulher de 50 anos foi 
morta brutalmente pelo marido 
em Unaí, no bairro Cachoeira. Se-
gundo a Polícia Militar, a vítima, 
identificada como Eliane Maria, foi 
atingida por dois golpes de marte-
lo na cabeça, e ainda teve o pesco-
ço cortado por um facão. Depois 
de matar a mulher, o autor ligou 
para o filho do dele, de 30 anos, 
e contou sobre o crime, além de 
dizer onde estava o corpo da mu-
lher. Como o filho não estava na 
cidade, ligou para o tio e pediu 
que chamasse a Polícia Militar. 

Quando os policiais e os socorris-
tas chegaram ao local, a mulher já 
não tinha sinais vitais.

A filha da vítima contou que 
a mãe sofria violência doméstica 
com frequência. Ela havia saído 
de casa há cerca de 40 dias por 
medo de ser morta pelo marido, 
que em diversas ocasiões amea-
çou matá-la e se suicidar em segui-
da. Testemunhas viram o autor dei-
xando a casa onde Eliane estava no 
fim da tarde, ele estava de bicicleta.

Após buscas, os policiais desco-
briram que o homem foi até uma 
casa onde costumava deixar o carro 

Chegou ao fim, nesse sába-
do (25), o incêndio que atingia 
a região de Arinos, no Noroeste 
de Minas Gerais, após 10 dias de 
combate. Aproximadamente 20 

mil hectares, foram atingidos pelas 
chamas. As causas são desconheci-
das até o momento. Por conta das 
proporções do incêndio, bombei-
ros de outras unidades também 

FEMINICÍDIO 

guardado. Ele pegou o automóvel 
e não foi visto mais. A polícia con-

tinua as buscas pelo autor do fe-
minicídio.

participaram. Entre eles, estava o 
sargento Carlos Roberto Silva que 
faleceu após sofrer uma parada 
cardiorrespiratória enquanto tra-
balhava.

Além dos militares, o trabalho 
de combate contou com o apoio 
da prefeitura e de outras institui-
ções públicas. Foram empregados 
ainda veículos, máquinas e aerona-
ves agrícolas.

“Nossas guarnições debelaram 
os últimos focos hoje e fizemos 
o monitoramento de toda a área. 
Agora, estamos desmobilizando a 
operação, que deve terminar por 
volta de 19h, e as equipes estão de 
retorno às suas unidades. Reafirmo 

aqui o compromisso do Corpo de 
Bombeiros com as cidades de Ari-
nos e Buritis no cumprimento da 
missão, obrigado a todos”, disse o 
tenente Cristiano Cavalcante.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, além dos danos ambientais, o 
incêndio causou prejuízos em três 
assentamentos, Chico Mendes, 
Carro Quebrado e Rancharia, onde 
vivem aproximadamente 135 famí-
lias. O fogo danificou moradias, 
atingiu a nascente que abastece 
esses locais e consumiu dois trato-
res. Além disso, deixou moradores 
sem água, já que estragou a estru-
tura de canos e os postes de ener-
gia elétrica que eram de madeira.
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“SETEMBRO VERMELHO”

Campanha conscientiza a população 
sobre cuidados com a saúde 
cardiovascular

Risco de covid-19 grave é até 6 vezes 
maior em pacientes com Alzheimer

Presidente da 
Caixa testa 
positivo para a 
covid-19

Durante todo o mês, a Socieda-
de Brasileira de Cardiologia (SBC) 
e suas sociedades estaduais – como 
a Sociedade Mineira de Cardiolo-
gia (SMC) – celebram o Setembro 
Vermelho, período dedicado à in-
tensificação de atividades que cons-
cientizem a população em relação 
aos cuidados com o coração e às 
doenças cardiovasculares. Sendo 
que no dia 29 de setembro é come-
morado o Dia Mundial do Coração. 
A SBC alerta que, no Brasil, cerca 
de 14 milhões de brasileiros têm 
alguma doença cardiovascular e, 
anualmente, cerca de 400 mil mor-
rem em decorrência dessas enfer-
midades. Tais dados correspondem 
a 30% de todas as mortes no país. 

 
O que são doenças 
cardiovasculares?

As doenças cardiovasculares 
consistem em um grupo de doen-
ças desenvolvidas nos vasos san-
guíneos e no coração, desde mal-
formações, coágulos e irrigações 
sanguíneas, até ataques cardíacos e 
acidentes vasculares cerebrais. Se-
gundo a Organização Pan-America-
na da Saúde (OPAS), grande parte 
das mortes por doenças cardiovas-
culares no mundo ocorrem devido 
à ataques cardíacos e acidentes vas-
culares cerebrais. Tais doenças cor-
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Pesquisadores brasileiros iden-
tificaram que o Alzheimer é um 
fator de risco para quem contrai a 
covid-19, independentemente da 
idade. O estudo foi publicado na 

revista Alzheimer’s & Dementia, pe-
riódico da associação que pesquisa 
a doença e que tem sede em Chica-
go (EUA). Foram usados dados do 
sistema de saúde britânico, reunin-

do informações de 12.863 pessoas 
maiores de 65 anos.

O trabalho mostrou que quando 
um paciente era internado e já ti-
nha Alzheimer, o risco de desenvol-

respondem a ocorrências agudas 
oriundas do bloqueio sanguíneo 
ao coração ou ao cérebro, devido a 
fatores como: acúmulo de gordura 
na parede dos vasos sanguíneos, 
hemorragias e coágulos de sangue.

Fatores de risco, sintomas e 
agravamento das doenças 
cardiovasculares na pandemia

Os fatores de risco das doen-
ças cardiovasculares são diversos, 
com destaque ao uso de tabaco, a 
ingestão excessiva de álcool, dietas 
inadequadas e pouco saudáveis, 
sedentarismo, entre outros. Tais 

condições comportamentais fazem 
com que os fatores de risco se ma-
nifestem através da diabete, hiper-
tensão, obesidade e hiperglicemia, 
resultando em complicações car-
diovasculares.

Dentre os principais sintomas 
das doenças cardiovasculares, es-
tão: dor ou desconforto no centro 
do peito, nos braços, no ombro 
esquerdo, cotovelos, mandíbula ou 
costas; dificuldade de respiração ou 
falta de ar; sensação de enjoo, vô-
mito, desmaio ou tontura; suor frio 
e palidez; fraqueza da face e dos 
membros superiores e inferiores; 
dificuldade de fala ou compreen-

são; dificuldade de enxergar ou an-
dar devido à falta de coordenação 
ou perda do equilíbrio; dor de ca-
beça intensa sem motivo aparente; 
além de desmaio ou inconsciência.

Além dos fatores de risco rela-
cionados às condições comporta-
mentais, também há  determinantes 
sociais, econômicas e culturais que 
agravam o aparecimento de doen-
ças cardiovasculares. Fatores here-
ditários, pobreza, estresse, falta de 
acesso a serviços básicos de saúde e 
outras questões de desenvolvimen-
to também aumentam casos graves 
de doenças cardiovasculares. Na 
pandemia da COVID-19, as doenças 

cardiovasculares se tornaram um 
grande problema de saúde pública 
no Brasil: além da cardiopatia ser a 
comorbidade mais associada à do-
ença, o sedentarismo e a suspensão  
temporária de exames de rotina 
feitas pelos pacientes potencializam 
a aparição de doenças cardiovascu-
lares imediatas ou futuras em todas 
as faixas etárias.

Devido a todos esses fatores, a 
ida ao cardiologista, a realização 
de exames de rotina e a manuten-
ção de hábitos saudáveis desde a 
infância são algumas das maneiras 
individuais para prevenir as do-
enças cardiovasculares (principal-

mente em pessoas com alto risco 
cardiovasculares ou fatores de 
risco). Grande parte das doenças 
cardiovasculares podem ser evita-
das através de checkup, atenção 
aos sintomas, tratamentos, ope-
rações cirúrgicas e medicações e, 
principalmente, na implementação 
de hábitos saudáveis (eliminação 
do tabaco, diminuição do uso de 
álcool, prática de atividades físicas, 
alimentação saudável, redução do 
consumo excessivo de açúcar e 
alimentos industrializados, entre 
outras orientações).

Em níveis gerais, existem diver-
sas intervenções que podem dimi-
nuir o número de doenças cardio-
vasculares, como políticas públicas 
e rotinas de vida que assegurem a 
saúde física mental e mental da po-
pulação; acesso a serviços básicos 
de saúde, a alimentos e refeições 
saudáveis; conscientização através 
de campanhas que controlem o 
uso de tabaco, álcool, alimentos 
industrializados e que incentivem 
uma rotina saudável e a prática de 
atividades físicas. Nesse sentido, a 
campanha Setembro Vermelho sur-
ge como forma de conscientizar e 
ampliar o conhecimento da popu-
lação em relação à prevenção e o 
combate às doenças cardiovascula-
res e à importância de cuidar do ór-
gão mais vital do corpo: o coração.

ver um quadro mais grave por conta 
do vírus da covid-19, o Sars-CoV-2, 
foi três vezes maior na comparação 
com quem não tinha a doença. No 
caso de pacientes com mais de 80 
anos, o risco é seis vezes maior. A 
doença não aumentou o risco de 
internações ao ser comparado com 
outras comorbidades.

“Os pacientes internados infec-
tados por covid-19, se tiverem um 
quadro de Alzheimer, é um fator 
significativamente agravante de 
internação”, aponta Sérgio Verjo-
vski, doutor em biofísica e lide-
rança científica do Laboratório de 
Parasitologia do Instituto Butan-
tan. O estudo também envolveu 
pesquisadores da Universidade 
de São Paulo (USP) e da Univer-
sidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ).

Os dados dos participantes fo-
ram divididos em três grupos: 66 
a 74 anos (6.182 pessoas), 75 a 79 
anos (4.867 pessoas) e acima de 
80 anos (1.814 pessoas). Dessa 
amostragem inicial, 1.167 pessoas 
estavam com covid-19. Verjovski 
explica que o banco inglês foi usa-
do por ter o histórico de mais de 10 
anos dos pacientes, além disso pos-
sui o sequenciamento genômico da 
maior parte dos indivíduos.

ATENÇÃO RÁPIDA

O pesquisador destaca que essa 
descoberta revela a importância 
de uma atenção rápida a esses pa-
cientes, considerando as chances 
de agravamento. “Tudo isso aponta 
para o fato de que esses pacientes 
necessitam de uma intervenção 
mais imediata. Pacientes com 65 
a 70 anos tinham risco aumenta-
do em quase quatro vezes de te-
rem complicações e irem a óbito”, 
exemplificou.

Algumas hipóteses podem 
explicar essa relação e Verjovski 
destaca que estudos ainda estão 
sendo feitos. Contudo, um dos me-
canismos possíveis é que quando o 
SARS-CoV-2 infecta o organismo, o 
corpo responde com um processo 
inflamatório para combater o vírus.

“Sabe-se que Alzheimer envolve 
inflamação de vasos do cérebro e 
é uma possibilidade que essa infla-
mação diminua a barreira hemato-
encefálica, que é uma barreira que 
permite que o cérebro receba nu-
trientes, receba a circulação, mas 
não deixa passar fatores de infec-
ção. No caso da inflamação, que 
leva à degeneração pelo Alzheimer, 
pode estar diminuindo essa barrei-
ra hematoencefálica e aumentando 

a chance da infecção pelo vírus”, 
explica.

FATORES GENÉTICOS

Verjovski disse que o grupo bus-
ca agora relações entre os fatores 
genéticos de propensão da doença 
de Alzheimer e o agravamento da 
covid-19. “A gente agora está ten-
tando associar os dados clínicos 
com os dados de variantes gené-
ticas envolvidas com Alzheimer 
para ver se aponta, entre os genes 
causadores Alzheimer, algum que 
aumenta também nitidamente a 
gravidade da covid-19 e que pode 
apontar para um mecanismo gené-
tico”.

Originalmente, o laboratório 
liderado por Verjovski pesquisa ge-
nes de câncer. Com a pandemia, no 
entanto, o trabalho foi reorientado. 
“Temos um financiamento para pes-
quisa que nos permitiu usar esses 
bancos. Temos pessoal capacitado 
em fazer as análises, equipamentos 
e, embora o nosso trabalho não 
seja voltado para Alzheimer, nem 
pra covid-19, a gente se associou ao 
Sérgio Ferreira [doutor em biofísica 
e professor da UFRJ] e usou nosso 
knowhow de análise de genética 
em larga escala”. (Agência Brasil)

O presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, que também integrou 
a comitiva presidencial à 76ª As-
sembleia Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU), em 
Nova York, confirmou que testou 
positivo para a covid-19. Guima-

rães informou que está assinto-
mático e que permanecerá traba-
lhando em casa. 

Três ministros que também in-
tegraram a comitiva presidencial 
informaram hoje que testaram 
negativo para a covid-19. 

Pelas redes sociais, os minis-
tros da Secretaria de Governo, 
Luiz Eduardo Ramos; do Turismo, 
Gilson Machado; e da Justiça e Se-
gurança Pública, Anderson Torres, 
confirmaram que não foram infec-
tados. (Agência Brasil)
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Tonico é rude com 
Dolores. Pierre pede 
Isabel em casamento, 
e Pedro afirma que 
deseja conhecê-lo me-
lhor. Samuel e Pilar 

conversam sobre as dificuldades que enfrentam. Pedro 
cancela o casamento de Isabel.Vitória chega ao cassino, 
e Quinzinho passa mal. Após conversa com Isabel, Pe-
dro volta atrás em sua decisão e aprova o casamento da 
filha com Pierre.

Malagueta orienta 
Agnaldo a dizer, em seu 
depoimento, que foi 
ele quem pichou as câ-
meras de segurança do 
hotel. Márcio nota que 

Bebeth está preocupada com a viagem que farão jun-
tos. Agnaldo acaba confessando que pichou as câme-
ras, deixando Antônia desconfiada da possibilidade 
de ele estar protegendo alguém. Malagueta resgata 
as provas do acidente da ex-mulher de Eric. Júlio 
confirma que Agnaldo pichou as câmeras. Sabine re-
vela a Pedrinho que tem uma doença crônica. 

Paçoca (Rafael Mi-
guel) paga o dinheiro 
para Edgard (Maurício 
Machado), que havia 
ameaçado ele de mor-
te. O garoto fica livre. 

Eduarda avisa que o empréstimo do dinheiro terá 
um trato. Carmen ameaça fechar o orfanato. Beto se 
encontra com os pais de Clarita no Café Boutique. 
Eduarda avisa que tentará arranjar um lugar onde 
Paçoca pode morar e estudar. Thiago arruma as ma-
las para ir morar com o pai. A garota diz que sem-
pre estará presente. Helena volta a prender Lúcia 
e diz para as chiquititas menores que Lúcia não irá 
mais brincar com eles. No orfanato todos se emo-
cionam ao se despedirem de Thiago. Clipe de cena 
da música “Vamos Dançar”, com Thiago cantando e 
dançando com as chiquititas na sala do orfanato. Ga-
briela vai ao orfanato conversar com Mili e diz que o 
pingente era dela e que havia ganho de Miguel. Mili 
acha que isso é sinal que Marian disse a verdade, a 
chiquitita não percebe que ela é filha de Gabriela.Bia 
diz para Ana que decidiu não ir morar com os pais, 
por não querer ficar longe dela. Eduarda leva Paçoca 
ao orfanato Raio de Luz. Paçoca diz que não irá rolar, 
pois não será aceito. Eduarda tenta convencer o ga-
roto. As meninas não gostam da novidade. Eduarda 
conversa com Carol e explica a situação de Paçoca. 
Mosca, Rafa e Binho entram na diretoria e dizem que 
Paçoca não pode ficar no orfanato. Carol e Eduarda 
conversam com os três. Maria e Tati fazem carinho 
em Espiga, o cachorro de Paçoca. Carol decide que 
o garoto poderá ficar no orfanato. Diego (Gabriel 
Pereira) vai até a casa de Junior e Carol para passar 
a noite com eles. Diego provoca Dani. As crianças 
temem a convivência com Paçoca. A mascote Pipoca 
e o cachorro Espiga ficam juntos. Diego faz birra e 
diz que quer ir para casa da mãe, Andreia. Carmen 
descobre que Simão fugiu da fazenda. Marian diz 
para Carmen que Gabriela está diferente e toda hora 
pede para pentear o seu cabelo. Junior vê as fotos 
do tablet de Andrea que está com Diego. Junior vê a 
foto do antigo namorado da mulher e percebe que 
ele tem a mesma aparência física de Diego.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30Seg a Sáb, às 20h30
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Simpatias de 
Ano-Novo

A festa de AnoNovo no Brasil é car
regada de CRENÇAS e SUPERSTI-
ÇÕES, muitas delas herdadas das 
religiões AFRICANAS, como o Can
domblé e a Umbanda. Veja, abaixo, 
algumas SIMPATIAS para a noite de 
réveillon:

• LENTILHAS — uma travessa desse 
grão à mesa da ceia garante SAÚ-
DE, felicidade e prosperidade para 
todo o ano.

• Uvas — comer três uvas à meia
noite e fazer três pedidos.

• ROMÃS — após comer alguns go
mos, guardar sete SEMENTES na 
carteira para atrair DINHEIRO.

• Pular sete ONDAS — fazer um pe
dido para cada onda.

• PROMESSAS de anonovo — tra
çar objetivos para um ano melhor.

• Jogar FLORES para IEMANJÁ — 
maneira de agradecer à Rainha do 
Mar as benesses recebidas no ano 
que se vai e renovar os PEDIDOS 
para um PRÓSPERO anonovo.

• Cor da lingerie — muitos acredi
tam que usar roupa ÍNTIMA de de
terminada cor atrai coisas boas: 
VERMELHO (amor), branco (paz), 
amarelo (dinheiro).

Lorena Improta mostra detalhes 
da maternidade após nascimento 
da filha: ‘Estamos bem’

Virgínia viaja para Portugal para jogar 
cinzas do pai no Rio Tejo. Entenda!

Nego do Borel fala pela 1ª vez após 
expulsão de ‘A Fazenda’: ‘Estou muito 
feliz’

Virgínia Fonseca contou, nos 
stories do Instagram, que viaja 
neste domingo (26) para Por-
tugal, onde jogará as cinzas do 
pai, Mário Serrão, no Rio Tejo. 
Influencer explicou que tem 
ainda dois irmãos por parte de 
pai, e ambos moram nos Estados 
Unidos, mas também devem pe-
gar um avião para a Europa para 
participar da rápida cerimônia. 
Saiba!

Virgínia Fonseca vai viajar 
para Portugal neste domingo 
(26) com a família. A influencer 
deve pegar um voo de Brasília, 
e de lá voará até a Europa, onde 
jogará as cinzas do pai nas águas 
do Rio Tejo. A youtuber explicou 
que seu pai sempre quis ser cre-
mado, não enterrado, e que ter 
as cinzas espalhadas pelo rio de 
sua terra natal foi um de seus de-
sejos mencionados em vida.

Além de Virgínia, Zé Felipe e 
a filha do casal, a pequena Maria 
Alice, os dois irmãos por parte de 
pai da influencer também devem 
comparecer à pequena cerimô-
nia em Portugal. A youtuber não 
mencionou o nome de nenhum 
dos irmãos, mas disse que ambos 
moram nos Estados Unidos e que 
devem encontrar com ela após a 
chegada na Europa.

Virgínia explica aos seguido-
res que viajará para Portugal para 
jogar as cinzas do pai no Rio Tejo

VIRGÍNIA MANDOU AJUS-

Lorena Improta, que acabou de 
dar à luz a primeira filha, Liz, com o 
marido, Léo Santana, mostrou um 
pouco dos detalhes da maternidade 
no Instagram. Apesar de não revelar 
o rostinho da menina, garantiu que 
estão todos bem e que, em breve, vai 
falar um pouco com os seguidores. 
Saiba!

Lorena Improta deu à luz na ma-
nhã deste domingo (26), mas ainda 
não mostrou o rostinho da filha. O 
marido, Léo Santana, surgiu mais 
cedo com uma touca hospitalar com 
o nome da pequena, Liz, e mostrou 
a marca do pezinho gravada em sua 
mão. Ele chegou a dizer que a meni-
na é a ‘cara do pai’.

A dançarina, embora tenha fica-
do mais afastada da web, garantiu 
que em breve irá conversar com os 
seguidores. Ela fez imagens da cama 
do hospital, onde aparece ao lado do 
cantor, além de mostrar detalhes da 
manta da filha, que também tem o 
nome “Liz” bordado, e do enfeite de 
porta da maternidade.

Lorena Improta mostra detalhes 
da maternidade após nascimento da 
filha

“Curtindo ela. Daqui a pouco apa-

reço. Estamos bem e muito felizes”, 
garantiu a mãe de primeira viagem. 
“Obrigada por todas as mensagens”, 
acrescentou, antes de mostrar Léo e 
uma das avós olhando na direção do 
bebê: “Os dois vidrados”, disse.

ENXOVAL DE LIZ CUSTOU AO 
TODO R$ 20 MIL

Recentemente, Lorena comparti-
lhou detalhes do quartinho da filha, 
que ficou pronto em cima da hora. O 
ambiente conta com móveis persona-
lizados, enxoval completo no valor 
de R$ 20 mil e até cromoterapia. Em 

seu canal no youtube, a dançarina 
mostrou cada pedacinho: tem até ba-
nheiro e brinquedoteca.

A artista explicou no início do 
mês que estava evitando “namorar” 
com Léo Santana na reta final da 
gestação, porque tinha medo de a 
neném vir algumas semanas antes do 
previsto. A preocupação, no entanto, 
tinha principalmente a ver com o fato 
de que o quarto da pequena, àque-
la altura, não estava completamente 
pronto. “Estou segurando a onda. 
Quando estiver tudo pronto, aí eu 
namoro (risos)”, afirmou.

Nego do Borel, expulso de ‘A 
Fazenda 13’ neste sábado (25) apa-
receu pela primeira vez nas redes 
sociais após a expulsão. O cantor 

encontrou com a mãe, Roseli Via-
na, que filmou o filho e mandou 
um recado: ‘Amanhã a gente con-
versa’. Veja!

Maurílio vê Maria Mar-
ta entrando na casa de 
Cláudio. Cláudio apre-
senta Maria Ísis para 
dois casais de amigos. 
Magnólia e Severo apa-

recem na sala de Cláudio e Beatriz. Téo Pereira chega 
à casa de Cláudio. Ismael questiona Lorraine sobre o 
dinheiro que ela recebeu. Robertão e Érika trocam 
mensagens. Cristina e Antoninho conversam sobre o 
novo esconderijo de José Alfredo. Maurílio observa 
de longe a movimentação na casa de Cláudio e Bea-
triz. Maria Clara e Vicente conversam sobre o jantar 
em homenagem à Magnólia e Severo. José Pedro se 
revolta com o fato de Maria Marta ter ido ao jantar na 
casa de Cláudio. Du pede para João Lucas conversar 
com José Alfredo. Érika pensa no que descobriu so-
bre Silviano e Maria Marta. 

Nego do Borel aparece pela 
primeira vez na internet após ex-
pulsão do reality “A Fazenda”. O 
cantor não usou as próprias redes 
sociais, que têm sido bombardea-
das de comentários revoltados com 
as atitudes do funkeiro dentro do 
programa; em vez disso, Leno May-
con - nome verdadeiro de Nego 
- apareceu no Instagram da mãe, 
Roseli Viana.

“Oi, meus fãs. Cheguei em casa, 
estou muito feliz. ‘Tamo junto’, 
obrigado, ‘é nós’”, afirma o cantor. 
“Amanhã a gente conversa. Está 
tudo bem”, acrescenta a mãe do 
funkeiro. “Vamos seguir com a co-
roa”, diz Nego.

TAR ANEL QUE MÁRIO SERRÃO 
USOU POR 50 ANOS

Nesta sexta (24), Virgínia con-
tou aos seguidores que mandou 
ajudar e polir um anel que Mário 
Serrão tinha desde os 22 anos. A 
influencer explicou que decidiu 
por isso porque queria passar a 
usar a peça, como uma forma de 
sempre lembrar do pai. O em-
presário não tirou o acessório do 
dedo por cinco décadas - Mário 
faleceu aos 72 anos, de pneumo-
nia.

VIRGÍNIA FAZ HOMENAGEM 
AO PAI EM MISSA DE SÉTIMO 
DIA

No Instagram, a influencer 
mostrou uma foto do pai com uma 
homenagem bíblica. Ela explicou 
que o cartão foi feito para a missa 
de sétimo dia da morte de Mário. 
“Sete dias sem você... (...) Sinto que 
você está em paz ao lado de Deus!”, 
começou a youtuber. “O que fica é 
a saudade dos seus beijos, abra-
ços, conselhos, mas as memórias 
estarão guardadas para sempre em 
meu coração”, garantiu.
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Cuca tira pressão do 
Atlético em semifinal 
contra o Palmeiras: 
'Equilíbrio' 

Cruzeiro perde invencibilidade com Luxemburgo 
em nova derrota para o CSA

Com empate diante do Flamengo, América amplia 
sequência invicta na Série A

De olho no Atlético, Abel poupou mais 
de meio time do Palmeiras no clássico

O técnico Cuca rechaçou qual-
quer tipo de pressão sobre o 
Atlético para a semifinal da Copa 
Libertadores contra o Palmeiras. 
As equipes fazem o duelo de vol-
ta nesta terça-feira, a partir das 
21h30, no Mineirão. Na ida, em-
pate por 0 a 0 no Allianz Parque. 
“A gente não pode nos pressionar 
para jogar futebol. Funciona você 
ter equilíbrio em todos os sentidos. 
É jogar uma partida sem se pressio-
nar”, disse o treinador, logo após o 
empate por 0 a 0 com o São Paulo, 
nesse sábado, pela 22ª rodada do 

Campeonato Brasileiro.
Com o resultado do primeiro 

jogo, disputado na última terça, o 
time que sair vencedor do Minei-
rão estará na finalíssima. Novo 0 a 
0 leva a decisão para os pênaltis, 
enquanto qualquer outro empate 
é favorável ao Palmeiras. “Nós to-
mamos um gol jogando em casa 
durante a Libertadores, do América 
(de Cáli). Pode, na terça-feira, to-
mar um, dois, três; pode fazer um, 
dois, três, quatro. É jogo. Cada jogo 
é uma história. Vamos ver na terça-
-feira o que está guardado”, proje-

tou Cuca.
Enquanto o Atlético empatou o 

jogo que antecede a decisão, o Pal-
meiras perdeu. O time do técnico 
Abel Ferreira foi derrotado por 2 a 1 
pelo arquirrival Corinthians, nesse 
sábado, na Neo Química Arena.

“O Palmeiras perdeu um clássi-
co, que sempre tem uma cobrança 
muito grande em cima, mas isso 
não entra em campo na terça-feira. 
Na terça-feira, entra um placar de 
0 a 0 na casa do Atlético. E quem 
vencer vai passar adiante”, finalizou 
Cuca. (Superesportes)

Com a derrota para o CSA, por 
2 a 1, de virada, nesse domingo, 
no Independência, o Cruzeiro 
perdeu a invencibilidade sob o 
comando do técnico Vanderlei 
Luxemburgo e também no retur-
no da Série B do Brasileiro. Até 
então, o time celeste era o único 
que não perdera no segundo tur-
no da competição. 

O Cruzeiro vinha de seis jogos 
sem derrota no segundo turno, 
com duas vitórias e quatro empa-
tes. No total, foram 12 confrontos 
sem perder (oito igualdades e qua-

tro triunfos). A derrota para o CSA, 
que marcou a volta da torcida ao 
Independência, esfriou os ânimos 
da Raposa, que contava com os três 
pontos para não se distanciar do 
acesso, o que ficou ainda mais difí-
cil depois da virada em casa. 

Com o revés de virada, o Cru-
zeiro parou nos 31 pontos e ocu-
pa o 13º lugar na Série B. O time 
celeste está a 13 do CRB, o último 
integrante do grupo de acesso, o 
G-4, que tem ainda Coritiba, Goiás 
e Botafogo. Para manter esperança 
de retornar à elite, a Raposa precisa 

de campanha perfeita, mas agora 
terá 12 partidas para alcançar o ob-
jetivo.

Pelo segundo ano consecutivo, 
o Cruzeiro repetiu erros no início 
da competição nacional. No primei-
ro turno, a equipe teve aproveita-
mento de apenas 36,8% - foram 21 
pontos em 19 jogos. Antes da che-
gada de Luxemburgo, que assumiu 
o clube na 16ª rodada, a Raposa ha-
via  somado apenas 13 pontos em 
15 jogos sob comando de Felipe 
Conceição e depois Mozart. (Supe-
resportes)

De olho na partida de volta da 
semifinal da Copa Libertadores 
contra o Atlético, o técnico Abel 
Ferreira poupou seis jogadores 
no clássico diante do Corinthians, 
nesse sábado. O time alviverde 
saiu derrotado por 2 a 1, na Neo 
Química Arena, em duelo válido 
pela 22ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

O confronto decisivo com o 
Galo no torneio continental está 
marcado para 21h30 desta terça-
-feira, no Mineirão. A partida de 
ida, no Allianz Parque, na última 
terça, terminou empatada por 0 
a 0. Portanto, o time que vencer 

avança. Outro jogo sem gols leva 
a decisão para os pênaltis, en-
quanto qualquer outra igualdade 
é favorável ao Palmeiras.

Dos titulares contra o Atlético 
no Allianz, seis não iniciaram o 
Dérbi de sábado: o lateral-direito 
Marcos Rocha (Gabriel Menino jo-
gou), o lateral-esquerdo Piquerez 
(Renan jogou), os volantes Felipe 
Melo (Danilo jogou) e Zé Rafael 
(entrou no segundo tempo, mas o 
titular foi Patrick de Paula), o meia Ra-
phael Veiga (Gustavo Scarpa jogou) e 
o atacante Rony (Wesley jogou).

Os titulares repetidos contra Atlé-
tico e Corinthians foram o goleiro We-

verton, os zagueiros Luan e Gustavo 
Gómez e os atacantes Dudu e Luiz 
Adriano. Os dois últimos, porém, 
foram substituídos durante o segun-
do tempo, para preservá-los para a 
semifinal.

Do lado atleticano, Cuca poupou 
menos no empate por 0 a 0 com o 
São Paulo, também nesse sábado, 
pela 22ª rodada do Brasileirão. Dos 
titulares costumeiros, iniciaram no 
banco o lateral-direito Mariano, o vo-
lante Jair e o meia Nacho Fernández - 
os dois últimos entraram no segundo 
tempo.

Saíram na etapa final, com o ob-
jetivo de preservá-los para a semi, o 

volante Allan, o meio-campista Zara-
cho e o atacante Eduardo Vargas. “A 
gente tem feito as coisas certinhas. 
Cada jogo é um risco de lesão. A 
gente não teve o Savarino (em tran-
sição após se recuperar de lesão 
na coxa direita), o Keno (virose), 
o Tchê Tchê (suspensão), o Diego 
Costa (incômodo na coxa esquer-
da), guardamos o Mariano, o Jair e 
o Nacho... São jogadores importan-
tes. Tiramos o Vargas antes, tiramos 
o Allan antes, o Zaracho. A gente 
conseguiu levar um bom resultado 
para casa já pensando no futuro”, 
pontuou o técnico Cuca. (Superes-
portes)

O América chegou ao seu quin-
to jogo consecutivo sem derrota na 
Série A do Campeonato Brasileiro 

com o empate. Antes do confronto, 
a equipe mineira havia vencido Ce-
ará e Athletico-PR e empatado com 
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Corinthians e São Paulo. 
Dos últimos 15 pontos disputa-

dos, o time comandado pelo técni-
co Vagner Mancini conquistou nove 
(60% de aproveitamento). A última 
derrota do Coelho foi para o RB 
Bragantino, no duelo da 17ª roda-
da, no dia 23 de agosto, também no 
Independência. 

Com o empate deste domingo, 
o América chegou aos 24 pontos. 
No entanto, a situação ainda é com-
plexa. A 16 jogos do fim do Brasi-
leirão, o América se vê a 21 pontos 
da concretização do seu objetivo 

desta temporada: a chegada aos 45 
pontos para se manter na elite do 
futebol nacional. Mas essa é apenas 
uma estimativa, já que a pontuação 
pode ser maior. 

De acordo com o departamento 
de futebol da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), o time 
que atinge os 45 pontos tem ape-
nas 5,47% de probabilidade de ser 
rebaixado à Série B do ano seguin-
te. Até o momento, o Coelho tem 
33,9% de chances de queda. 

O próximo compromisso do 
América no Campeonato Brasilei-

ro ocorrerá no sábado (2), às 17h, 
diante do Cuiabá. Em confronto 
da 23ª rodada, o Coelho visitará o 

nono colocado na Arena Pantanal, 
em Cuiabá, no Mato Grosso. (Supe-
resportes)
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TJMG fará concurso para juiz substituto

Entidades se reúnem para viabilizar 
certificação do QMA

Inscrições, para o provimento de 82 cargos, começam em 25 
de outubro

As inscrições para o concur-
so público para juízes de direito 
substitutos, do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), estarão 
abertas no período de 14h de 25 
de outubro às 16h de 23 de novem-
bro. São 58 vagas para ampla con-
corrência, 16 para pessoas negras e 
oito para pessoas com deficiência. 
A primeira etapa de avaliação, com 
100 questões de múltipla escolha, 
está prevista para 20 de fevereiro 
de 2022, em Belo Horizonte.

Os candidatos também irão fa-
zer provas escritas, avaliação mé-
dica e psicológica, sindicância da 
vida pregressa e investigação social, 
prova oral e análise de títulos.

Provimento dos cargos será fei-
to de acordo com a disponibilidade 
orçamentária e a necessidade iden-
tificada no TJMG.

Para concorrer a uma vaga de 

juiz de direito, os candidatos de-
vem preencher alguns requisitos, 
como ter nacionalidade brasileira, 
ser bacharel em direito há, no mí-
nimo, três anos, e ter três anos de 
atividade jurídica.

O provimento dos cargos será 

feito de acordo com a disponibili-
dade orçamentária e a necessidade 
identificada no TJMG. Após a posse 
no cargo de juiz de direito substitu-
to, os aprovados serão convocados 
para o Curso de Formação Inicial. 
Esse concurso terá prazo de valida-

de de dois anos, contados a partir 
da data da publicação da homolo-
gação do resultado final. O prazo 
pode ser prorrogado, a critério do 
TJMG, uma vez, por outros dois 
anos.

O presidente do TJMG, desem-

bargador Gilson Soares Lemes, 
afirmou que a realização do con-
curso é um reforço importante 
para o Estado. “Tivemos um gran-
de número de aposentadorias. 
Então, há várias comarcas sem 
juiz. Nessas localidades, os juízes 

O presidente do Sindicato Ru-
ral de Montes Claros, José Avelino 
Pereira Neto, se reuniu com re-
presentantes da Emater-MG e do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
- IMA, para discutir a regularização 
e a valorização do Queijo Minas Ar-
tesanal na região.

“Essa é uma demanda dos pro-
dutores rurais de Montes Claros e 
de algumas cidades da extensão 
de base do nosso Sindicato. Nosso 
objetivo é traçar um plano de ação 

para incentivar e auxiliar nessa re-
gularização”, explica o presidente.

A certificação do QMA é uma 
luta e um desejo de muitos pro-
dutores de queijo do Norte de 
Minas, pois significa maior segu-
rança alimentar e valor agregado 
ao produto. “Há alguns anos esse 
trabalho em busca do certificado 
vem sendo feito, e vamos reunir al-
guns produtores, que já iniciaram 
o processo, para acompanhar de 
perto” conta José Avelino.

É importante salientar que o 
Sistema FAEMG/SENAR possui 
cursos e treinamentos voltados 
para a produção de queijos e ou-
tros derivados do leite, dentro da 
cadeia de bovinocultura leiteira. 
“Os produtores rurais interessados 
em aprender mais sobre a ativida-
de, desde os processos básicos, de 
higiene e manejo, até o beneficia-
mento final do produto, podem 
procurar o Sindicato Rural para 
saber como participar”, explica o 

presidente.
Sindicato também está com ins-

crições abertas para ATeG
Nesta segunda-feira, 27 de se-

tembro, o Sindicato Rural promo-
ve reunião de sensibilização para 
formação da turma do programa 
de Assistência Técnica e Gerencial 
- ATeG de bovinocultura de leite.

No ATeG, os produtores par-
ticipantes recebem acompanha-
mento técnico especializado du-
rante um período de dois anos, 

gratuitamente, para melhorar a 
produtividade e a gestão da pro-
priedade.

“Neste programa, o produtor 
vai identificar as fraquezas e for-
ças do seu negócio rural, aprender 
a corrigir os erros e aprimorar os 
pontos positivos, de forma a tornar 
o empreendimento sustentável e 
lucrativo”, reforça José Avelino.

No último dia 20, produtores re-
ceberam informações sobre o ATeG 
de bovinocultura de corte. “Ainda 

dá tempo de se inscrever para rece-
ber a visita do técnico e poder ser 
selecionado para receber a assis-
tência. Será uma turma para cada 
atividade, e pretendemos atender 
cerca de 60 propriedades rurais. 
Para saber mais, basta ligar para o 
Sindicato e se inscrever com nosso 
mobilizador”, informa.

O Sindicato Rural de Montes 
Claros fica localizado no Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
e o telefone é o 38 3215-1058.

de comarcas vizinhas é que estão 
respondendo pela jurisdição. Por 
isso, é necessário que o TJMG pos-
sa prover essas vagas o mais rapi-
damente possível”, disse.

O presidente afirmou ainda 
que o 2º vice-presidente do TJMG, 
desembargador Tiago Pinto, tem 
se empenhado para que o concur-
so avance rapidamente. “A banca 
examinadora é composta por co-
legas de alto nível técnico. Então, 
temos certeza de que o concurso 
será um sucesso e conseguiremos 
recrutar ótimos nomes para com-
por os quadros do Tribunal”.

Mais informações sobre o con-
curso podem ser obtidas no en-
dereço conhecimento.fgv.br/con-
cursos/tjmg21 e, pelo e-mail, em 
concursotjmg21@fgv.br; ou pelo 
telefone 0800 2834628. Leia a ín-
tegra do edital.


